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SEGURANÇA

Preso em Três Cachoeiras suspeito de envolvimento a 
assalto a carro-forte no aeroporto de Caxias do Sul

A Polícia Federal (PF) prendeu mais 
três suspeitos de envolvimento no as-
salto ao aeroporto de Caxias do Sul, na 
Serra do Rio Grande do Sul, há pouco 
mais de um mês. Uma pessoa foi pre-
sa na quarta-feira (31) em Gravataí, 
enquanto as outras duas foram presas 
nesta sexta (2), em Três Cachoeiras e 
Estância Velha.

O assalto a um carro forte no Ae-
roporto Hugo Cantergiani ocorreu na 
noite do dia 19 de junho, quando os 
criminosos, disfarçados de policiais fe-
derais, invadiram o local. Houve uma 
troca de tiros, vitimando o policial 
militar Fabiano Oliveira, de 47 anos, e 
um dos assaltantes (relembre o caso 
abaixo).

Ao longo da semana, a PF também 

realizou buscas em três propriedades 
localizadas em Goiânia (GO), além de 
uma propriedade em Alto Feliz. Os 
agentes apreenderam um veículo, R$ 5 
mil e outros materiais.

As ordens judiciais foram expedidas 
pela 5ª Vara Federal de Caxias do Sul, 
que também autorizou o sequestro de 
bens e o cumprimento de duas medi-
das cautelares.

Até agora, a investigação já efetuou 
10 prisões preventivas, uma prisão 
temporária, três medidas cautelares e 
10 buscas e apreensões.

RELEMBRE O CASO - Na noite de 
19 de junho, assaltantes armados com 
fuzis e disfarçados de policiais federais 
entraram no aeroporto de Caxias do 

Sul, Hugo Cantergiani. A polícia afirma 
que, depois da troca de tiros, os crimi-
nosos fugiram, com parte do dinheiro 
roubado, para uma zona de matagal 
próxima ao terminal.

Na troca de tiros, dois homens mor-
reram. O policial militar Fabiano Olivei-
ra, de 47 anos, foi atingido por um tiro 
de fuzil e não resistiu. Ele era segundo 
sargento e integrava o 12º Batalhão de 
Polícia Militar e deixou esposa e dois 
filhos. Um dos assaltantes, que não 
teve a identidade divulgada, também 
morreu, baleado.

Os dois carros-fortes alvos dos as-
saltantes transportariam uma carga de 
dinheiro que chegou ao RS através do 
aeroporto de Caxias do Sul. O serviço 
normalmente ocorre por meio do Ae-

roporto Salgado 
Filho, em Porto 
Alegre. Contudo, 
o terminal da ca-
pital estava fecha-
do após ser atingi-
do pela enchente.

Os dois veícu-
los que transpor-
tavam o dinheiro 
foram periciados. 
A empresa res-
ponsável pela ope-
ração disse que os 
funcionários se 
protegeram no 
carro-forte durante a troca de tiros. Um 
deles ficou ferido, mas passa bem.

A falsa viatura usada pelos crimino-

sos para entrar no aeroporto simulava 
a da Polícia Federal. O carro foi encon-
trado e também foi periciado. (Com 
informações de PF e G1 RS)

BM prende indivíduos por tráfico de drogas em Arroio do Sal 
Na noite de terça-feira (06/08), 

a Brigada Militar, por meio do 2º 
BPAT, prendeu um homens em 

Arroio do Sal. As ações iniciaram 
quando equipe de Força Tática do 
2º BPAT recebeu informações de 

que havia alguns indiví-
duos da região metropoli-
tana traficando no bairro 
Quatro Lagos. 

Durante o patrulha-
mento, a equipe flagrou 
alguns indivíduos no 
referido bairro que, ao 
avistarem a viatura po-
licial, tomaram direções 
diferentes, sendo aborda-
dos pela equipe. Com um 

dos homens, foi encontrada 
uma bolsa contendo 11 pe-
dras de crack, três porções 
de cocaína, duas porções 
de maconha, a quantia de 
R$ 132,00 e um telefone 
celular.

O homem já tinha passa-
gens policiais por tráfico de 
drogas, roubo a pedestre, 
lesão corporal e ameaça. 
(FONTE - Comunicação So-
cial do 2º BPAT/ Texto: Sgt 
Karim/ Foto: Divulgação 2º 
BPAT)

Policiais Militares do Litoral habilitam-se para uso de ‘gás de 
pimenta’ ou lacrimogênio

O Comando Regio-
nal de Polícia Osten-
siva do Litoral (CRPO 
Litoral) realizou a pri-
meira de duas edições 
previstas para este 
mês da habilitação 
para o uso de espargi-
dor, com instrução teó-
rica e prática. O treina-

mento ocorreu nesta 
quinta-feira (08/8), na 
área dos quartéis da 
Brigada Militar, em 
Osório.

Espargidor é o arte-
fato que faz a disper-
são de agentes quí-
micos no ambiente, 
podendo ser o gás de 

pimenta ou lacrimo-
gênio, utilizado como 
instrumento de menor 
potencial ofensivo, de 
maneira individual ou 
coletiva.

A instrução teórica 
e prática foi conduzida 
pelo comandante da 
Companhia Policial-

-Militar do 8ºBPM em 
Cidreira, capitão Derci 
Fabiano Rocha Dutra, 
para policiais dos efeti-
vos do 8º BPM e do 2º 
BPAT. (COMUNICAÇÃO 
SOCIAL DO CRPO LITO-
RAL TEXTO E FOTOS: 
Jornalista Jussara Pelis-
soli – servidora civil)
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Na sessão da Câmara de Verea-
dores, realizada na segunda-feira 
(5 de agosto), uma das pautas elen-
cadas por mais de um vereador nas 
participações de tribuna foi a ques-
tão da convivência entre animais e 
a cidadãos de Torres na borda do 
Rio Mampituba, por conta da  pre-
sença de vários grupos de Capiva-
ras. Parte dos pronunciamentos 
foram elogios sobre a convivência 

harmoniosa que têm ocorrido com 
estes animais, servindo até como 
atração para turistas e moradores 
- mas também houve pedidos de 
providências perante os impactos 
e riscos que esta relação homem e 
capivara pode simbolizar. 

O primeiro vereador a tocar no 
assunto foi Cláudio Freitas (Republi-
canos).  Ele elogiou a revitalização 
da Rota Gastronômica de Torres, 

entregue pela prefeitura neste ano 
de 2024, incluindo a coincidência da 
possibilidade de as pessoas pode-
rem apreciar manadas de capivaras 
junto as vias locais. Mas a seguir 
reportou a reclamação de turistas e 
moradores sobre o aumento de fe-
zes dos animais, que estariam fican-
do no meio de calçadas em alguns 
casos, o que causa cheiro e descon-
forto à pedestres. 

Vereadores pedem providência sobre presença 
de capivaras na Rota Gastronômica em Torres

Ponto polêmico é manter a convivência entre humanos e os animais silvestres sem riscos para ambas as partes

Combate à Violência contra Mulher foi tema de pronunciamentos na Câmara de Torres

Durante as participações de tribuna 
na sessão da Câmara de Torres, realiza-
da na segunda-feira (5 de agosto), pelo 
fato de ser mês que se lembra oficial-
mente do enfrentamento da violência 

contra a Mulher e Violência Doméstica 
(como é batizado o Agosto Lilás), alguns 
vereadores utilizaram seus espaços 
para promover justamente o tema, que 
afinal é a ideia da campanha nacional. 

A primeira a 
se pronunciar 
foi a vereadora 
Carla Daitx (PP), 
que possui vas-
to trabalho em 
seu gabinete 
voltado para o 
tema, por con-
ta de uma das 
bandeiras de 
seu mandato 
ser o da defe-
sa afirmativa 
dos direitos 
das mulheres. 
Ela lamentou 

o sistêmico fato de altos números de 
feminicídios no Brasil anualmente, lem-
brando da continuidade destas mazelas 
também no RS. E Carla insistiu que o 
ponto de maior desafio é o de cons-
cientizar a sociedade da importância de 
denunciar a violência. “Não é fácil para 
as mulheres tomar coragem e denun-
ciar uma violência doméstica. Por isso o 
nosso trabalho insistente (do gabinete 
da vereadora) de atacar a causa”, en-
cerrou.

O vereador Silvano Borja (Podemos) 
também utilizou parte de seu espaço 
de tribuna na sessão, para lembrar que 
seu mandato direcionou uma parcela 
de suas emendas impositivas de 2024 
à delegacia de polícia local, justamente 
para estruturar melhor o sistema de 
atendimento aos casos de violência do-
mésticas em Torres. 

O vereador Moisés Trisch (PT) tam-

bém utilizou a tribuna para, dentre 
outros assuntos, lembrar que muitos 
dos pedidos de liberação de abortos no 
Brasil são oriundos de violência sexual 
contra as mulheres. E lamentou lem-
brar também que alguns deputados em 
Brasília, ao militarem contra a liberação 
pontual aos  abortos (tema em debate  
na capital federal) estariam chamados 
as mulheres que demandam aborto 
(nestes casos de violência sexual) de 
“assassinas”, quando estas na verda-
de estariam demandando minimizar 
efeitos consequentes de uma violência 
(abuso sexual).

Agosto Lilás (e o CRM Pricila Selau)

O Agosto Lilás é uma campanha es-
tabelecida pelo governo federal - cria-
da em alusão a Lei Maria da Penha, 
sancionada em 07 de agosto de 2006 

- transformando o mês de agosto em 
um período dedicado à conscientização 
e combate à violência contra a mulher.

Torres possuí o Centro de Referên-
cia da Mulher Pricila Selau, que presta 
atendimento as mulheres em situação 
de violência de forma acolhedora, com 
uma abordagem multidisciplinar atra-
vés da articulação em rede buscando 
promover o bem estar e segurança 
dessas mulheres. O espaço é regional, 
atendendo as seguintes municipios: 
Arroio do Sal, Dom Pedro de Alcanta-
ra, Três Forquilhas, Morrinhos do Sul, 
Mampituba e Torres;

O Brasil registrou 1.463 casos de 
mulheres que foram vítimas de femini-
cídio no ano passado - ou seja, cerca de 
1 caso a cada 6 horas. O número tam-
bém é 1,6% maior que o de 2022, se-
gundo o relatório publicado pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública (FBSP) 

Entre precauções e medidas preventivas
 O vereador Gimi Vidal (PP) pe-

diu espaço no pronunciamento do 
colega para fazer mais alertas so-
bre os impactos da presença des-
tes animais. Salientou sobre risco 
da passagem de doenças que po-
dem eventualmente ser transmi-
tidas (Como raiva e leptospirose), 
incluindo o problema das fezes 
das capivaras, assim como sobre 

a lembrança que se tratam de ani-
mais silvestres e não “pets”, como 
alguns parecem imaginar - ao che-
garem parte e tocarem nos bichos 
(conforme observação de Gimi).  O 
contato indireto também gera um 
risco potencial, já que a capivara 
pode abrigar o carrapato-estrela, 
um vetor da febre maculosa. 

Já o vereador Rogerinho (PP) 

- também a pedido e também 
durante o pronunciamento do 
colega Cláudio Freitas sobre as 
capivaras - comunicou que estaria 
inclusive elaborando um pedido 
formal a municipalidade, através 
de Indicação (outro instrumento 
parlamentar formal), para que seja 
providenciada a possibilidade de 
colocação de uma cerca baixa, en-

tre o rio Mampituba e as calçadas, 
para quem sabe induzir a um es-
paço de tráfego das Capivaras di-
ferente do espaço dos pedestres. 

Mas o pedido original formal 
colocado pelo vereador Cláu-
dio Freitas em sua movimentada 
manifestação de tribuna, foi de 

a prefeitura editar algum progra-
ma municipal para trabalhar na 
manutenção e cuidados, frente a 
presença das capivaras na urbe do 
entorno do Rio Mampituba  e as 
condições de segurança e sanida-
de  destas, perante os seres huma-
nos que ali transitam. 

Em meio ao Agosto Lilás, vereadora Carla Daitx e outros vereadores destacaram trabalhos já executados, como lembraram ações e debates na cidade e no Brasil

Placas já foram colocadas no local, para instruir pedestres sobre bom 
convívio com capivaras

Entre precauções e medidas preventivas
 O vereador Gimi Vidal (PP) pe-

diu espaço no pronunciamento do 
colega para fazer mais alertas so-
bre os impactos da presença destes 
animais. Salientou sobre risco da 
passagem de doenças que podem 
eventualmente ser transmitidas 
(Como raiva e leptospirose), incluin-
do o problema das fezes das capiva-

ras, assim como sobre a lembrança 
que se tratam de animais silvestres 
e não “pets”, como alguns parecem 
imaginar - ao chegarem parte e to-
carem nos bichos (conforme obser-
vação de Gimi).  O contato indireto 
também gera um risco potencial, já 
que a capivara pode abrigar o car-
rapato-estrela, um vetor da febre 

maculosa. 
Já o vereador Rogerinho (PP) 

- também a pedido e também du-
rante o pronunciamento do colega 
Cláudio Freitas sobre as capivaras 
- comunicou que estaria inclusive 
elaborando um pedido formal a mu-
nicipalidade, através de Indicação 
(outro instrumento parlamentar 

formal), para que seja providencia-
da a possibilidade de colocação de 
uma cerca baixa, entre o rio Mampi-
tuba e as calçadas, para quem sabe 
induzir a um espaço de tráfego das 
Capivaras diferente do espaço dos 
pedestres. 

Mas o pedido original formal co-
locado pelo vereador Cláudio Freitas 

em sua movimentada manifestação 
de tribuna, foi de a prefeitura editar 
algum programa municipal para tra-
balhar na manutenção e cuidados, 
frente a presença das capivaras na 
urbe do entorno do Rio Mampitu-
ba  e as condições de segurança e 
sanidade  destas, perante os seres 
humanos que ali transitam. 

Um pouco mais sobre as Capivaras
A capivara é o maior roedor do 

mundo e uma espécie sul-america-
na de hábitos sociais, ou seja, sem-
pre está em bandos, geralmente 
familiares, associados a ambientes 
aquáticos e semiaquáticos. Ela se 
alimenta sobretudo de gramíneas, 
entre outros vegetais, e também 

compõe uma base alimentar mui-
to importante para grandes carní-
voros. Por isso, próximo aos meios 
mais urbanos (sem predadores na-
turais) acabam se reproduzindo e 
aumentando a população.

Segundo a Lista Vermelha da 
União Internacional para a Conser-

vação da Natureza (IUCN), a princi-
pal ameaça a esses animais ocorre 
pela caça para obtenção de carne 
e pele, além de seu uso como isca 
para presas maiores. Depois, vem a 
restrição de seu espaço natural pelo 
desmatamento e expansão das ci-
dades.

Torres possui um Centro de Referência da Mulher, 
estabelecido em parcerias públicas
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A seguir o mesmo Gimi le-
vantou hipótese sobre o fato 
do sistema de saúde pública 
ter cada vez menos empresas 
conveniadas. “Acho que as em-
presas só são motivadas para 
manter o convênio pela ques-
tão de receberem vantagens 
tributárias, ao manter a relação 
contratual com o poder públi-
co”, diz.  Para ele, os valores 
pagos pelos serviços (que de-
veriam ser o âmago da relação 
entre as empresas de saúde e 

os governos) são totalmente 
deficitários e não manteriam 
o sistema privado economica-
mente viável por si só, sem as 
vantagens fiscais. 

 Gimi também fez compa-
ração entre o valor pago aos 
laboratórios pelo SUS por uma 
Ressonância Magnética, por 
exemplo. Seu levantamento 
mostrou que o SUS paga R$ 220 
pelo exame, quando o preço do 
balcão nos laboratórios não 
baixaria de R$ 800 (conforme 

levantou).  E finalizou afirman-
do que, para ele, são essas dis-
sonâncias do SUS que acabam 
fazendo com que municípios 
como Torres tenham que gastar 
mais de 25% de seu orçamento 
na Secretaria de Saúde, quan-
do a regra exige somente 15% 
de investimento do orçamento 
municipal na área (para aten-
der a Lei de Responsabilidade 
Fiscal). “Aí falta dinheiro para as 
outras demandas e investimen-
tos locais”, finalizou Gimi.     

POLÍTICA 

Prefeitura pede revogação de artigo do código ambiental 
sobre placas de ‘vende-se’ em imóveis em Torres 

Por Redação A FOLHA
__________________

Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres que acontecerá na 
segunda-feira (12 de agosto), estará 
iniciando a tramitação em primeira 
sessão do projeto de lei comple-
mentar 003/2024, de autoria do 
Poder Executivo (Prefeitura); o pro-
jeto complementar quer revogar 

um artigo do Código Ambiental do 
Município de Torres, em temática 
que já havia sofrido alterações an-
teriores. Na prática o que mudaria 
seria a retirada, no Código ambien-
tal, do tema que cita placas de co-
municação de venda ou alugueis em 
imóveis - entendendo que a prática 
não seria tema ambiental a ponto 
de ter artigos específicos no código 
municipal. 

Municipalidade afirma que tema “não seria assunto Ambiental” e sim “de Posturas”, por não causar danos diretos ao meio ambiente

Propaganda luminosa é exemplo de real 
causa de danos

Na justificativa da revogação do 
artigo, a Prefeitura de Torres afir-
ma que, na avaliação da gestão 
atual, o artigo estaria mais relacio-
nado com as condutas de posturas 
da população, ou seja: é dirigido às 
normas de tamanhos dos cartazes, 
faixas e demais formas de efetuar 

anúncios comerciais, diferente-
mente dos controles de mitigação 
da poluição visual.   A prefeitura 
alerta que, do ponto de vista de 
poluição visual, não faz diferença 
estar presente - em placas de de-
terminado imóvel - o número de 
telefone da imobiliária ou escrito 

“à venda nas imobiliárias locais" 
ou "à locação nas imobiliárias lo-
cais", ou ainda, “informações com 
o proprietário do imóvel”, como 
estaria sendo regido no código 
ambiental do município.

A justificativa, a seguir, cita ca-
sos de exemplos de poluições visu-

ais que causam danos à saúde hu-
mana como:  anúncios luminosos 
como banners, placas, outdoors, 
etc. “Essa de fato podem ser con-
sideradas poluição visual devido 
ao dano que isso possa ocasionar 
na saúde humana”, afirma a pre-
feitura.

Na prática, finalmente, a revo-
gação defende que o tema placas 
de anúncios de vendas de imóveis 
não se trata de tema ambiental e 
sim do Código de Postura, portan-
to estaria incluído no Código Am-
biental de forma equivocada. Este 
é o argumento. 

Tema foi polêmico e teve vários ‘capítulos’
A matéria sempre se mostrou 

polêmica e iniciou alguns anos 
atrás - com um movimento de um 
grupo de corretores de imóveis da 
cidade, que pressionou a Câmara 
para que houvesse uma lei de res-

trições ao tipo e número de placas 
de vende-se nos prédios e casas. 
A alegação era de  que o exagero 
estaria fazendo mal ao conceito de 
cidade turística de Torres, por haver 
muitas placas em alguns imóveis lo-

cais a venda. A lei com as restrições 
atuais foi aprovada com a presença 
de inúmeros corretores de Torres 
na Câmara.

Algum tempo depois,  um verea-
dor quis fazer um projeto reforman-

do a lei, mas a matéria foi revogada 
por unanimidade, tendo o voto so-
mente do autor. Agora é a prefeitu-
ra que tenta, mais uma vez, mudar 
a regra. 

A matéria vai tramitar na Câma-

ra nas próximas semanas, poden-
do ser (ou não) tema de debate e 
posicionamentos ideológicos de 
vereadores da Casa Legislativa. E a 
lei pode ser conferida na íntegra no 
site da Câmara Municipal de Torres.  

Situação do SUS em Torres foi criticado na tribuna 
da Câmara Municipal 

Na primeira sessão da Câ-
mara de Torres após o recesso 
parlamentar, realizada na se-
gunda-feira, dia 05/8, o tema 
Saúde Pública em Torres foi 
pauta de pronunciamento. 
Embora a saúde em qualquer 
cidade faça parte do SUS (Sis-
tema Único de Saúde) do Brasil 
- portanto uma ‘espécie de fran-
quia’ da legislação, que regra 
um sistema “Tripartite” (com a 

participação conjunta da União, 
Estados e Municípios) - vere-
adores falam sobre o sistema 
na cidade, seja fazendo críticas 
ou apontando suas ideias para 
melhorias relacionadas a saúde 
pública. 

O vereador de Torres Gimi 
(PP), em seu pronunciamento 
na sessão, mais uma vez criti-
cou um dos pilares do SUS: os 
valores pagos pelo sistema por 

atendimento médico, assim 
como os valores pagos para os 
laboratórios, por exemplo. Ele 
lamentou que os dados pare-
cem querer demonstrar que “o 
sistema estaria organizado para 
não funcionar”. É que o levan-
tamento feito pelo seu gabinete 
- junto à pasta da Saúde em Tor-
res - quantificou em R$ 10,00 o 
valor pago pelo SUS para uma 
consulta médica; e para exames 

como um Hemograma, o valor 
pago é de R$ 4,20. “A tabela 

do SUS não é reajustada há 20 
anos”, afirmou Gimi.

Convênios de empresas com o SUS estariam sendo mantidos somente pela anutenção de vantagens fiscais, afirma vereador

Filantropia ao invés de serviços bem precificados
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No último domingo, 04 de 
agosto, ocorreu a volta da se-
mifinal do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Campo 
2024 em Torres.  Na categoria 
titular, a final será entre São 
João e Vila Nova; já entre os 
aspirantes, decidem São João 
e Guarani.

Dois dos jogos de volta da 
semifinal foram na Vila São 
João, onde jogaram os do-
nos da casa São João contra 
o São Brás. Pelos aspirantes, 
São João 3 x 0 São Brás; pelos 
titulares, São João 1 x 0 São 
Brás. 

Já no estádio do Maracanã, 
Vila Nova recebeu o Guarani.  
Pelos Aspirantes Vila Nova 1 
x 1 Guarani (9x10 pênaltis), 

e pela categoria titular, Vila 
Nova 0 x 0 Guarani (e o Vila 
Nova se classificou, pois ha-
via vencido o jogo de ida por 
1 x 0)

A final está definida para 
iniciar no próximo domingo 
(11 de agosto). O jogo de ida 
será no Campo Edu Matos 
Carneiro (Vila São João) e 
esses são os confrontos: Às 
13h15, os aspirantes – São 
João x Guarani e às 15h15, 
os titulares – São João x Vila 
Nova

A realização do Campeo-
nato é da Prefeitura de Tor-
res por meio da Secretaria 
de Cultura e do Esporte com 
apoio da Liga de Futebol Tor-
rense – LIFT.

ESPORTES

São João e Vila Nova farão a final da categoria titular 
no Municipal de Futebol Torres 2024

Resultados dos jogos de domingo dia 04, 
definiram as finais do Campeonato Municipal 
de Futebol 2024. Pela categoria aspirantes, 

final será entre São João e Guarani

Festa da equipe do São João com a torcida, após a classificação

Plantel do finalista Vila Nova
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• Vereadores terão limite de quase 
25 mil em Torres para uso em campa-
nha.  Candidaturas a prefeitura, por 
sua vez, mais de meio milhão de reais 
de teto. Mas é muito pouco se formos 
relacionar aos quase R$ 5 Bilhões de 
Fundo Eleitoral distribuídos pelo go-
verno aos partidos do Brasil para que 
“teoricamente” dividam as verbas 
entre as participações partidárias nas 
mais de 5,5 mil cidades brasileiras no 

pleito. 

• Em Torres teremos mesmo so-
mente três frentes concorrendo à pre-
feitura, enquanto a cidade têm mais 
que 40 mil habitantes. Parece que em 
Arroio do Sal teremos quatro, mesmo 
a cidade sendo quase quatro vezes me-
nores do que Torres.

• A diferença real na economia e 
na sociologia de uma política públi-
ca, de governos de cidades optarem 
por investir mais nas pessoas e nos 
bairros do que na base da economia 
(Turismo, Construção Civil e Agricultu-
ra - como Torres) deve ser mais bem 
explicada pelas organizações ideoló-

gicas nos embates eleitorais (minha 
opinião). Pessoas dos bairros devem 
saber que investimento no turismo e 
na Construção Civil geram empregos 
DIRETOS e muitos EMPREGOS INDIRE-
TOS, que serão necessários para servir 
o consumo e o ganho dos empregos 
diretos.

• As estratégias para preparar (ou 
não) a cidade para a chegada do Porto 
em Arroio do Sal, em minha opinião, é 
tema OBRIGATÓRIO de todos os Planos 
de Governo apresentados pelas coliga-
ções locais nestas eleições. Torres tam-
bém deve considerar este novo dado 
macroeconômico. 

• Turismo, 
Construção Ci-
vil e Agricultura 
Familiar devem 
fazer parte das 
EXIGÊNCIAS dos 
gestores de Tor-
res, para que 
constem na lista 
dos cursos profis-
sionalizantes do 
Instituto Federal 
(que esperamos 

que venha para Torres), na negocia-
ção da participação das verbas do 
município para concorrer com outras 
cidades (que também querem rece-
ber a escola profissionalizante do go-
verno). Tem de haver uma ‘causa pa-
roquial’ no negócio para valer a pena 
a entrega de um imóvel novo, como 
está sendo cogitado em Torres.   

• Tomara que um grupo de empre-
sários peguem as rédeas da negocia-
ção com o aeroporto de Torres.  Se 
houver interesse empreendedor no 
negócio, as melhorias propostas pelo 
governo estadual e governo federal se-
rão mais bem cobradas. Do jeito que 
está, sinto “cheiro de melado”. 

• Inscrever as praias de Itapeva e 
Guarita na lista de localidades con-
sideradas reduto do surfe por enti-
dades nacionais seria uma forma de 
buscar mais um diferencial para a ci-
dade. Já que temos um parque de 500 
hectares preservados por lá, podemos 
manter a preservação das praias e ar-
redores e equipar mais os locais para 
que tenhamos um diferencial compe-
titivo a mais no Turismo de Natureza 
em Torres e região. Olho no lance.  

CURTAS

OPINIÃO

INFORMAÇÃO - O governo do 
Estado do RS em 2023 publicou o 
resultado do Índice Municipal da 
Educação do RS (Imers). Em um 
índice medido de 0 a 100, o me-
lhor resultado na média dos 497 
municípios foi atingido na etapa 
de Alfabetização (58,51), segui-
do dos anos iniciais (50,48) e dos 
anos finais do Ensino Fundamen-
tal (44,99). A média dos municí-
pios no índice geral do Imers ficou 
em 57,19.

O município de Vespasiano Cor-
rêa obteve o melhor resultado do 
Estado (84,10). Na parte de baixo 
do ranking vem o município de 
Agudo (21,07) com o mais baixo.

Os municípios do litoral Norte 
não aparecem em boa classifica-

ção - e apenas 5 dos 23 municí-
pios atingiram ou ultrapassaram 
a média estadual, sendo o melhor 
resultado de Três Forquilhas que 
ficou na 90ª posição no Estado, 
logo depois vem Três Cachoeiras 
na posição 119 e Capivari do Sul 
na posição 140. A maioria dos mu-
nicípios da região ficou com os re-
sultados entre 40 e 60.

Torres ficou com 53,94; Três 
Cachoeiras 64,57 e Arroio do Sal 
54,52.  Mais informações no link 
de matéria d’A FOLHA https://afo-
lhatorres.com.br/confira-os-resul-
tados-do-litoral-norte-no-indice-
-municipal-de-educacao-do-rs/. 

OPINIÃO – Em épocas de Plano 
de Governo, a coluna sugere que 

as organizações que competem no 
certame político eleitoral em ou-
tubro coloquem objetivos neste 
quesito. Não vi ainda partidos ou 
governos elencarem dados quali-
tativos ou quantitativos na EDU-
CAÇÃO em suas políticas públicas 
para crescerem no ranking gaú-
cho, muito menos a sugestão de 
políticas publicas qualitativas nos 
planos de governo.  Por exemplo: 
Colocar a temática de Turismo, 
suas vantagens para a economia 
e para o crescimento social da ci-
dade, mais diretamente nos currí-
culos das escolas públicas. Colocar 
também cadeiras de Agricultura 
Familiar na base dos estudantes. 
São dois pilares que são responsá-
veis pelo desenvolvimento do mu-

nicípio,  inclusão desta cadeira nos 
currículos com certeza preparam 
o ambiente das famílias através 
das crianças, para que estes atri-
butos culturais sejam mantidos. 
E isto pode acabar acarretando 

também em boas notas boas dos 
alunos em todas as cadeiras, por-
que veriam MOTIVAÇÃO PRÁTICA 
nas tarefas diárias de irem e volta-
rem   à escola. Uma ideia para as 
coligações, já para este pleito!   

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

PELA INCLUSÃO DE POLÍTICAS DE EDUCAÇÃO NOS PLANOS DE GOVERNO

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

INFORMAÇÃO - O governador 
Eduardo Leite participou, na manhã 
de quinta-feira (8/8), de um ato do 
Movimento SOS Agro RS, que levou 
centenas de produtores rurais à Casa 
do Gaúcho, em Porto Alegre. Durante 
a mobilização, Leite voltou a cobrar 
soluções por parte do governo fede-
ral para a recuperação do setor agro-
pecuário no Rio Grande do Sul, consi-
derando que as medidas anunciadas 

até agora pelo governo Lula são insu-
ficientes para atender às demandas 
apresentadas pelo segmento. Em 
seu pronunciamento, Leite reforçou 
que o setor foi duramente atingido 
pelas enchentes, assim como criticou 
a disparidade existente entre o Sul e 
outras regiões do país em termos de 
políticas de incentivo criadas pelo go-
verno federal.

OPINIÃO - Temos aí duas provas do 
funcionamento da aplicação das polí-
ticas em um país onde o Estado é o 
‘primo rico’ da pátria e os produtores 
e trabalhadores os ‘primos pobres’, 

coisas do Cooperativismo Estatal que 
domina o Brasil, na minha opinião... 

Por um lado, o governo do PT está 
MANTENDO o que outros governos 
mantiveram (mas com mais apoio 
ainda):  de diferenciar as fatias repar-
tidas de impostos captados, com me-
nores incentivos para estados do Sul 
do Brasil se comparados com os ou-
tros, principalmente com o Nordeste 
e Norte. 

E o outro, a postura mais socialista 
da esquerda em insistir que uma em-
presa agrícola não é uma peça muito 
mais importante na nação do que 

uma família urbana. Dá casa, dinhei-
ro e apoio incondicional às pessoas e 
deixa as pequenas empresas falirem 
sem medir as consequências (Socia-
lismo, no meu ponto de vista).  

Empresas familiares de agriculto-
res como estas, que brigam por “DI-
REITOS” perante um evento climático 
catastrófico como o que ocorreu,  não 
prejudicam apenas a família: as falên-
cias de empresas de qualquer seg-
mento trazem a seguir: 1 -  a inflação 
pela falta de concorrência no merca-
do; 2- fazem  o Estado perder divisas 
pela falta de competitividade do mer-

cado gaúcho, perdido pela diminui-
ção da concorrência ( causado pelas 
falências); 3 - causar desemprego e 
perder o apoio técnico de empreen-
dedores, que farão com que os salá-
rios/receitas da categoria caiam (pelo 
aumento da oferta de emprego cau-
sada pela diminuição de  demanda),  
tudo causado pela quebradeira de 
empresas por conta das  enchentes. 

Penso que são provas cabais da 
incompetência do pensamento socia-
lista perante o capitalismo, da incom-
petência da esquerda radical frente a 
realidade. 

SOCIALISMO É A CAUSA DAS MANIFESTAÇÕES DE AGRICULTORES NO RS. OU NÃO?
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Aldeia de Torres sediou 1º Encontro de Capacitação 
sobre Comunicação Mbya Guarani do Litoral Norte

Por Centro Ecológico
__________________

O premiado roteirista e docu-
mentarista Gérson Karaí ministrou 
um curso de comunicação na aldeia 
Nhu-Porã em Campo Bonito, entre 
os dias 1 e 4, durante 3º Encontro 
Mbya Guarani do Litoral Norte. Na 
capacitação, Karaí compartilhou 
sua experiência de 15 anos em 
produção audiovisual com jovens e 
adultos das sete aldeias da região.

A ideia, conforme o cineasta, é 

a formação de uma equipe de co-
municadores ou cineastas guarani 
a partir do conhecimento de um 
parente. Parente é como os indí-
genas se referem outros indígenas. 
“Eu gosto muito de falar (com a 
juventude) porque eles têm um 
outro tipo de pensamento. Estava 
observando que tem muita gente 
interessada. Vai sair um bom di-
retor, um bom roteirista, um bom 
cineasta, porque eles estão com o 
intuito, com aquele prazer e desejo 
de expandir”.

Usos
Uma das aplicações imediatas do 

curso será a valorização da arte e ar-
tesanato indígenas, com a gravação 
e edição de vídeos mostrando como 

são produzidos, por exemplo, os 
cestos, colares, esculturas. “A pes-
soa que não conhece, não quer pa-
gar, porque é um artesanato peque-
nininho. Se a gente pedir 40 ou 50 
(reais), ele tá achando caro”, relata o 
cacique da Nhu-Porã, Mário Lopes.

A longo prazo, os e as comunica-
doras poderão aproximar a cultura 
dos povos originários aos “juruá”, 

como são chamados os não indí-
genas. Mais que isso, ao divulgar 
as práticas e saberes ancestrais de 
convívio com a natureza, poderão 
contribuir no combate à crise am-
biental, que Gérson Karaí faz ques-
tão de chamar de crime ambiental. 
“Os jovens hoje estão dominando a 
tecnologia. Então a gente tem que, 
no mínimo, utilizar o potencial que 

eles têm, o poder que eles tem na 
mão hoje para ajudar nós da linha 
de frente a combater esses crimes 
ambientais”.

No último dia do curso houve 
uma avaliação dos conteúdos. De-
pois, durante uma cerimônia, as 
sete equipes - uma de cada aldeia - 
falaram sobre o que aprenderam no 
encontro e receberam certificados.

Marco temporal
Como encerramento, as aldeias 

organizaram uma manifestação 
pela suspensão do marco tempo-
ral. A lei 14.701 determina que os 
povos indígenas poderão ter de-
marcadas somente áreas por eles 

já ocupadas quando a Constituição 
foi promulgada, em outubro de 
1988.

A realização do 1º Encontro de 
Capacitação sobre Comunicação 
para Mbya Guarani do Litoral Norte 

teve apoio do Centro Ecológico por 
meio do Projeto Adaptação Climáti-
ca, do Programa das Nações Unidas 
para o Desenvolvimento (PNUD) 
por meio do Fundo de Adaptação e 
Inovação Climática (AFCIA).

UCS Torres dá início às atividades do mestrado em Direto

A unidade da Universidade de 
Caxias do Sul em Torres dará iní-
cio às aulas do mestrado em Di-
reito neste mês de agosto. Para 
marcar a novidade, um evento 
reúne alunos e convidados na 
UCS Torres nesta sexta-feira, dia 
9 de agosto, às 11h, quando se-
rão apresentados os detalhes do 
curso que é pioneiro na área no 
Litoral Norte do Rio Grande do 
Sul e no Sul de Santa Catarina.

O mestrado acadêmico cons-
tituiu-se na Universidade de 
Caxias do Sul em 2001 e hoje 
está consolidado em pesquisa, 
produção científica e inserção 
internacional. A partir da área 

de concentração Direito Am-
biental e Sociedade, dedica-se 
à compreensão dos estudos ju-
rídicos voltados ao desafio da 
proteção do ambiente humano, 
dos ecossistemas e dos recur-
sos naturais no contexto social 
contemporâneo. Os projetos 
são desenvolvidos nas linhas 
de pesquisa Direito Ambiental e 
Novos Direitos; Direito Ambien-
tal, Políticas Públicas e Desen-
volvimento Socioeconômico. “É 
uma alegria para a UCS poder 
contribuir à região com uma 
proposta robusta de formação 
em uma área tão importante 
como o Direito, e a partir das 

discussões promovidas pelo 
curso de mestrado. Ficamos fe-
lizes pela acolhida da comunida-
de à proposta e agradecemos a 
todos que se dispuseram a esta 
empreitada do conhecimento 
no nível elevado que é o stricto 
sensu”, declara o reitor Gelson 
Leonardo Rech.

A turma que terá aulas pre-
senciais em Torres já está con-
firmada, e ainda é possível tor-
nar-se aluno do Programa de 
Pós-Graduação em Direito a 
partir do ingresso em discipli-
nas isoladas. Saiba mais a partir 
deste link ou pelo telefone (51) 
99874-1768.

Pioneiro no Litoral Norte do Rio Grande do Sul e na Região Sul de Santa Catarina, curso concentra-se em Direito Ambiental e 
Sociedade. Saiba como ingressar

Foto: Freepik

Um pouco mais sobre a UCS Torres

O mestrado em Direito é a se-
gunda pós-graduação stricto sen-
su da UCS no município do Litoral 
Norte – o mestrado em Ciências 
da Saúde foi lançado no final 
deste mês de junho. Instalada 

em Torres desde o final de 2019, 
a Universidade de Caxias do Sul 
oferece 17 graduações EaD, cur-
sos semipresenciais, pós-gradu-
ação e atividades de extensão 
para atender à comunidade. 

“Comprometida com o de-
senvolvimento social, cultural e 
econômico de Torres e da região, 
como Universidade Comunitária, 
a UCS (Universidade de Caxias do 
Sul) promove ensino de excelên-

cia e viabiliza serviços aos mu-
nicípios, a exemplo de projetos 
como a revisão do Plano Diretor 
de Arroio do Sal e de capacita-
ções para professores, em anda-
mento em várias cidades”, afirma 

a diretora da unidade, professora 
Débora Borges Thomas, proje-
tando a ampliação da oferta de 
mestrado e extensão entre as 
novidades para este semestre. 
(FONTE – UCS)
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As redes de esgoto devem 
receber apenas os dejetos do-
mésticos. Misturar a elas o esco-
amento da água de chuvas causa 

sobrecarga e problemas como 
mau cheiro, retorno do esgoto 
para os imóveis, rompimento 
de rede e prejuízos ao meio am-

biente.
Além da conexão direta de 

água de chuvas ao sistema de es-
goto, outros maus hábitos, como 

o descarte indevido de lixo e des-
pejo de óleo nas redes de esgo-

tamento sanitário, potencializam 
os danos.

GERAL

Corsan fiscaliza ligações irregulares em redes de esgoto doméstico na região

Uma equipe da Companhia Rio-
grandense de Saneamento (Corsan) 
iniciou, na última segunda-feira (5), 
em Capão da Canoa, a vistoria nas 
tubulações de esgoto doméstico 
(cloacal) para identificar possíveis 
ligações irregulares de água de chu-
vas. Estão sendo verificados os po-

ços de visitas e as caixas de ligações 
(aberturas em calçadas que dão 
acesso às redes). O trabalho deve 
ocorrer em vários bairros do muni-
cípio nos próximos 30 dias. Após, a 
equipe será deslocada para Torres.

As ligações de água de chuvas 
(pluvial) à rede cloacal são detecta-

das pela aplicação de fumaça não 
tóxica nas entradas das tubulações. 
Quando a fumaça aponta os locais 
onde existem essas conexões, o pro-
prietário da residência ou do esta-
belecimento comercial é notificado 
e orientado a providenciar a drena-
gem adequada da água da chuva.

O trabalho ocorrer em vários bairros de Capão da Canoa em agosto. Após, a equipe será deslocada para Torres

Danos a redes e ao meio ambiente

BNDES aprova R$1,39 bi para distribuidora do RS, enquanto reajuste tarifário é diferido
O BNDES informou nesta quar-

ta-feira que aprovou um financia-
mento de 1,39 bilhão de reais para 
a distribuidora gaúcha de energia 

RGE, em operação que ajuda a 
evitar um reajuste das tarifas de 
energia elétrica para a população 
do Estado afetado por eventos cli-

máticos extremos em maio.
A RGE, concessionária do gru-

po CPFL responsável por cerca de 
65% da energia elétrica consumi-

da no Rio Grande do Sul, teve seu 
reajuste tarifário anual posterga-
do pela agência reguladora Ane-
el, em função das enchentes no 

Estado, e vinha trabalhando junto 
com o governo federal em uma 
solução que permitisse um diferi-
mento por mais tempo.

Torres incluída entre cidades do RS que podem cadastrar famílias no Auxílio Reconstrução

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva editou a Medida Provisória 
1.250/2024 , que permite a inclu-
são de mais nove municípios gaú-
chos na lista daqueles que pode-
rão cadastrar famílias que ficaram 
desalojadas ou desabrigadas para 
receberem o Auxílio Reconstrução, 
no valor de R$ 5.100. O apoio finan-
ceiro, pago em parcela única, é um 
benefício extraordinário concedido 
em função das enchentes que atin-
giram o estado do Rio Grande do 
Sul. A MP foi publicada nesta quar-

ta-feira, 7 de agosto, no Diário Ofi-
cial da União.

Com a medida, passam a integrar 
a lista as seguintes cidades:Chuí; 
Glorinha; Horizontina; Mampituba; 
Saldanha Marinho; Santa Bárbara 
do Sul; Sant'Ana do Livramento; Ta-
vares e Torres A ampliação foi feita 
para contemplar os municípios com 
estado de calamidade pública ou si-
tuação de emergência reconhecida 
pelo Poder Executivo federal até a 
data de publicação desta MP, não 
alcançados pelas medidas anterio-

res (1.219/2024 ou 1.228/2024).
Ao todo, dos 497 municípios 

gaúchos, 453 deles podem solicitar 
o valor de R$ 5,1 mil para cada famí-
lia residente em área efetivamente 
atingida pelas enchentes. O benefí-
cio será concedido em parcela úni-
ca — limitado a um por família — e 
será operacionalizado pelo Ministé-
rio da Integração e do Desenvolvi-
mento Regional (MIDR) e pago pela 
Caixa Econômica Federal, conforme 
critérios e requisitos estabelecidos. 
(FONTE – Agência GOV/ EBC)

– Não jogue lixo (cabelo, plástico, 
absorvente, camisinha, cigarro, fio 
dental, cotonetes, embalagens etc) 
no vaso sanitário, pia ou nas caixas de 
esgoto.

– Limpe periodicamente as caixas 

de gordura.
– Mantenha as caixas de inspeção 

tampadas, mas acessíveis.
– Não descarte o óleo de cozinha 

em pia, vaso sanitário ou tanque de la-
var roupas. Quando vai para o esgoto, 

o óleo se acumula nos encanamentos, 
forma camadas espessas de gordura 
e entope as tubulações. Junte o resto 
de óleo em garrafas pet e entregue 
em locais de doação para reciclagem.

– Nunca conecte a rede pluvial 

(que recebe água de chuva) à rede 
de esgoto. A ligação indevida provoca 
transbordamento nas vias públicas e 
até nas residências.

– Se o esgoto doméstico vai para a 
rede pluvial, em vez de ser conduzido 

para a estação de tratamento, ele é 
lançado diretamente em rios, lagos 
e mares, causando a poluição desses 
mananciais.

Fonte: divulgação/Corsan

Como utilizar o sistema de esgoto doméstico corretamente:

Medida Provisória publicada nesta quarta (7) permite a inclusão de mais nove municípios do Rio Grande do Sul no cadastramento 
para apoio financeiro às famílias impactadas pelas enchentes

Estão abertas as inscrições para a 7ª 
Conferência da Rede de Geoparques 

da América Latina e do Caribe
O Geoparque Mundial da 

UNESCO Caminhos dos Cânions 
do Sul irá realizar um grande 
evento entre os dias 06 e 09 de 
novembro, com atividades gra-
tuitas e diversas opções para 
todos os públicos. A progra-
mação inclui palestras, mesas 
redondas, oficinas, exposições, 
apresentações artísticas e saí-
das de campo para os mais di-

versos geossítios da região.
A Conferência tem como 

principal objetivo proporcionar 
um fórum prático de colabora-
ção e inovação, impulsionando 
a preservação do patrimônio 
geológico e cultural, inspiran-
do ações que oportunizem o 
intercâmbio de conhecimen-
to, estimulando iniciativas que 
promovam o desenvolvimento 

sustentável e a consciência glo-
bal.

Para quem tiver interesse 
em confirir a PRÉVIA da Progra-
mação e garantir sua inscrição, 
acesso em  em: https://confe-
renciageolac.com/

https://drive.google.com/
file/d/1afLCrY0uCLf53g5ypM_
KUvk6tc9cuZfH/view
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A Chapa inscrita para concorrer 
na proporcional às cadeiras da Câ-
mara de Vereadores de Torres em 
nome do Partido SOLIDARIEDADE 
também foi divulgada. O partido faz 
questão de salientar que “parte dos 
inscritos se posiciona ‘de direita’, 
assim como parte se posiciona ‘de 

esquerda’, o que para a agremia-
ção representa pluralidade e foco 
somente no bem dos cidadãos de 
Torres

Os nomes são os seguintes: 

Jeferson Duarte dos Santos; 
Jennifer Leidinara Costa de Souza; 

Ivone Sonia Duraczenski; 
Daniela Cristina Duraczenski 
Cenci; 
Carla da silva Guths; 
Josiane Pereira da Silva; 
Dionatan Scheffer Morais 
Neres dos Santos; 
João Vitor Pires dos Santos;

TORRES

Na tarde de segunda-feira (5 
de agosto), a representação mu-
nicipal do partido Solidariedade 
de Torres realizou sua convenção 
municipal . Na ocasião, foram 
homologadas as candidaturas a 
vereadores e vereadoras da agre-

miação, inscritas no pleito para 
concorrer em nome da sigla.  

Também foi formalizado o forte 
apoio do partido à chapa inscrita 
para concorrer à prefeitura for-
mada por Delci Dimer (MDB) para 
Prefeito e André Pozzi (PDT) como 

vice-prefeito. “Fizemos a opção 
pela coligação acreditando garan-
tir melhorias para a cidade de Tor-
res em busca de um futuro mais 
digno, prospero e representativo 
para o povo torrense”, afirma a 
nota do partido para a imprensa. 

Partido Solidariedade de Torres formaliza apoio à chapa 
Delci Dimer e André Pozzi para a eleição em Torres

Dupla Delci e André (no centro) com lideranças do partido 
Solidariedade em Torres

Sigla também definiu nominata inscrita para o pleito à vereança na cidade, com 8 nomes

Candidatos a vereança pelo Solidariedade

Feliz 
Dia dosFeliz 
Dia dos

Pais!Pais!

COMPRE PELO WHATS
(51)9-9865-6130
@redemac.bomagg.torres

TORRES ITAPEVA
AV. Barão do Rio Branco, 910 Estrada do Mar RS 389, 1100

REDEMAC BOMAGG REDEMAC BOMAGG

A Secretaria Municipal de Tra-
balho, Indústria e Comércio tem 
novo secretário em Torres. As-
sumiu o cargo nesta terça-feira 
(6 de agosto) Sotério Júnior, re-
sidente de Torres, bacharel em 
Administração pela Ulbra Torres, 
Pós-graduando em Estratégia de 
Marketing, tendo atuado em 
várias empresas locais. Ele já es-
teve à frente desta mesma Pas-
ta da Indústria e Comércio em 
2022 e na secretaria do Turismo 
em 2023 durante 1 ano e meio.

O prefeito Carlos Souza e o 
chefe de gabinete Douglas Mar-

tins Rocha desejaram sucesso 
ao novo titular da Pasta da SM-
TIC. O novo secretário disse que 

se sentiu honrado com a opor-
tunidade do retorno e confian-
ça.

Pasta de Trabalho, Indústria e Comércio 
tem novo secretário em Torres

Sotério Júnior (c) retorna para secretaria que ele mesmo já esteve à frente, em 2022
Na sessão da última segun-

da-feira o vereador Rogerinho 
Jacob (PP) falou sobre o novo 
projeto que protocolou junto 
a Câmara de Torres. O projeto 
institui o Programa ‘Remédio 
em Casa’, com o objetivo de 
enviar diretamente as medi-
cações de uso contínuo pres-
critos em tratamento regular 
para os cidadãos em situação 
de vulnerabilidade, incluindo 
pessoas idosas, com deficiência, 
transtorno mental,  obilidade re-
duzida, doenças raras ou crônicas e 
que estejam em tratamento regular 
na rede pública de saúde e de Assis-
tência Social. 

O projeto se encontra no setor 

de admissibilidade da Câmara da 
Municipal de Torres. Rogerinho afir-
ma que não tem como uma pessoa 
acamada ter que se dirigir ao posto 
de saúde para buscar seus medica-
mentos, então essa função deve ser 
executada pelo poder público (e as-
sim defendeu seu projeto).

Vereador Rogerinho protocola na Câmara 
de Torres Projeto "Remédio em Casa"
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O Instituto do Meio Ambiente do Esta-
do de Santa Catarina (IMA) divulgou nos 
últimos dias o relatório de balneabilida-
de referente ao mês de julho. De acordo 
com as coletas realizadas nos 238 pontos 

monitorados pelo 
Instituto no litoral 
catarinense, 177 
estão próprios para 
banho, o que re-
presenta 74,37%. 
Em Florianópolis, 
dos 87 pontos ana-
lisados, 67 estão 
adequados para 
banho, o que equi-
vale a 77,01%.

Pontos impró-
prios no Passo de 
Torres (e extremo 
sul de SC)

Pelo Extremo-

-sul de SC, são considerados impróprios 
a Foz do Riacho com o Mar em Balneário 
Gaivota (coleta feita dia 29 de julho); em 
Balneário Arroio do Silva (coleta feita em 
29/07), são dois pontos impróprios: a Foz 
do Arroio e o ponto 17 (altura da Av. Flo-
rianópolis). Além disso, 3 pontos de praia 
analisados em Balneário Rincão estão con-
siderados impróprios (neste município, no 
relatório de junho havia 5 pontos impró-
prios).

O Braço Morto do Rio Mampituba, em 
Passo de Torres (coleta feita em 29/07) 
segue considerado impróprio para banho, 
como nas medições anteriores. Já no pon-
to Praia do Passo de Torres (altura da Rua 
21 de Maio)  a condição foi considerada 
própria. 

O Relatório do mês de julho, com todas 
as informações da pesquisa em Santa Ca-
tarina, pode ser conferidas na íntegra nes-
te link - https://balneabilidade.ima.sc.gov.
br/# 

Na última semana, a minis-
tra do Meio Ambiente e Mu-
dança do Clima, Marina Silva, 
recebeu a Carta das Agroflo-
restas e Soluções Baseadas 
na Natureza. O material, en-
tregue no dia 3 de agosto, 
apresenta propostas para a 
reconstrução do Rio Grande 
do Sul, por meio dos sistemas 
agroflorestais. O documen-
to reúne as assinaturas de 
cerca de 5 mil pessoas e 450 
organizações, instituições e 
movimentos. Entre eles, está 
o Cisade, Centro Interdiscipli-
nar Sociedade, Ambiente e 
Desenvolvimento, vinculado à 
Faculdade de Ciências Econô-
micas da UFRGS.

A carta apresenta três pro-

gramas concebidos com o 
objetivo de contribuir para a 
reconstrução do RS. Um de-
les é o Promossaf – Programa 
moradia segura e sistemas 
agroflorestais, que propõe a 
criação de um cinturão verde 
para a segurança alimentar e 
nutricional no entorno das ci-
dades. O segundo é o Progra-
ma territórios tradicionais re-

silientes e sustentáveis, com 
políticas públicas voltadas à 
segurança socioambiental dos 
territórios. E, por último, está 
o Programa de restauração 
ecológica de APP e Reserva 
legal com sistemas agroflo-
restais, prevendo a criação de 
um fundo para os agricultores 
familiares reflorestarem as 
suas áreas.

MEIO AMBIENTE

Georrota Cânions do Sul leva experiências da nossa 
região para Salão do Turismo

Conectando a Serra e o Litoral, com 
atrativos para qualquer época do ano 
e diferentes perfis de turistas, a Geor-
rota Cânions do Sul oferece variadas 
experiências em um único destino: o 
Geoparque Mundial da Unesco Cami-
nhos dos Cânions do Sul. Atividades 
em meio à natureza, diante de cená-
rios de beleza ímpar, entre cânions, 
vales e praias, dão notoriedade ao 
destino turístico que estará em desta-
que no “Salão do Turismo: Conheça o 
Brasil”, promovido pelo Ministério do 
Turismo. O evento acontece nos pavi-

lhões do Riocentro, no Rio de Janeiro, 
entre os dias 8 e 11 de agosto.

Na divisa entre o Rio Grande do Sul 
e Santa Catarina, o Geoparque Mun-
dial da Unesco Caminhos dos Cânions 
do Sul é formado pelos municípios de 
Cambará do Sul, Mampituba e Tor-
res (no RS); Jacinto Machado, Morro 
Grande, Praia Grande e Timbé do Sul 
(em SC).

“A participação da Georrota no 
Salão é uma estratégia que consolida 
o posicionamento do Geoparque Câ-
nions do Sul como destino turístico, 

uma importante ação de mercado 
nacional. Empresários do setor de 
turismo da região estarão divulgando 
os atrativos em um espaço privilegia-
do que é o estande dos Geoparques 
Mundiais da Unesco no Brasil, e ainda 
nos estandes do Rio Grande do Sul e 
de Santa Catarina. Isso fortalece ainda 
mais o nosso trabalho e mostra que 
temos um produto bem formatado, 
pronto para venda ao público final”, 
ressalta Juliana Ghizzo, gestora de 
Projetos da Gerência Regional Sul do 
Sebrae/SC.

Experiências com a natureza e cultura da região

Ministra do Meio Ambiente recebe documento 
com propostas para reconstrução do RS

A Georrota apresenta experiên-
cias turísticas únicas, nos segmen-
tos de natureza, ecoturismo, aven-
tura, rural, cultural, gastronomia e 
geoturismo, somado a serviços de 
hospedagem para todos os perfis 
de público, assim com agências re-
ceptivas que oferecem variados ro-
teiros ao longo de toda a rota. Além 

disto, ainda é possível ter contato 
com a produção local associada ao 
turismo, com destaque para o arte-
sanato, o mel, o queijo, os frutos do 
mar e a gastronomia regional.

“Temos trabalhado fortemente 
o geoturismo, em que traz dentro 
do seu conceito a valorização do 
patrimônio geológico”, destaca Gis-

lael Floriano, diretor executivo do 
Geoparque. “São grandes cânions 
dentro do nosso território, mais de 
18 estruturas de paleotocas, cente-
nas de cachoeiras, rios com piscinas 
naturais de águas cristalinas, e mui-
tas experiências, como passeios de 
barco, trilhas ecológicas junto aos 
cânions, culinária e gastronomia 

local, cavalgadas, cicloturismo, pas-
seios de 4×4 ou quadriciclo, voo de 
balão e asa delta, assim como turis-
mo rural”, completa o diretor.

Com o maior conjunto de câ-
nions da América Latina, o Geopar-
que Caminhos dos Cânions do Sul é 
reconhecido como área de relevân-
cia geológica internacional e, por 

isso, faz parte da Rede Global de 
Geoparques da Unesco (Global Ge-
oparks Network – GGN). Esses terri-
tórios são áreas geográficas únicas 
e unificadas, onde os atrativos na-
turais e culturais são os principais 
recursos para o desenvolvimento 
das comunidades, por meio do tu-
rismo sustentável.

Evento nacional ocorre entre 08 e 11 de agosto, no Rio de Janeiro. Destino turístico que integra cidades como Torres e Praia Grande (foto) conta com 
atividades em meio à natureza, diante de cenários de beleza ímpar, entre cânions, vales e praias

Trilha do Rio do Boi - um dos pontos de destaque no território 
do Geoparque Cânions do Sul

Braço Morto do Rio Mampituba continua impróprio 
para banho, conforme relatório IMA SC
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"Frida, natureza viva" (1983), do mexicano Paul 
Leduc, na próxima sessão do Cineclube Torres
Antes da mais conhecida pro-

dução hollywoodiana com a atriz 
Selma Hayek, a biografia da artis-
ta mexicana Frida Kahlo já tinha 
chegado na telona pela mão do 
cineasta Paul Leduc, que a partir 
dos anos 60 trouxe os princípios 
do cinema novo brasileiro no 
próprio país. E na segunda-feira, 
dia 12, às 20h, o Cineclube Tor-

res exibirá "Frida, natureza viva" 
(1983). A sessão, como sempre 
gratuita, ocorre na Sala Gilda e 
Leonardo (na escola Up Idiomas, 
Rua Cincinato Borges 420, Tor-
res)

A sessão integra o ciclo de 
agosto da programação continu-
ada do Cineclube, em ciclo deno-
minado "Arte e Afirmação" (com 

um olhar sobre mulheres criado-
ras e desafiadoras). A realização 
é do Cineclube Torres, associa-
ção sem fins lucrativos em ativi-
dade desde 2011, Ponto de Cul-
tura certificado pela Lei Cultura 
Viva federal e estadual, Ponto de 
Memória pelo IBRAM, contando 
para isso com a parceria e o pa-
trocínio da Up Idiomas Torres.

O filme – que será exibido em sessão gratuita na segunda (12) faz parte do ciclo denominado "Arte e Afirmação", com um olhar sobre mulheres criadoras e desafiadoras

Sobre o filme 

missas em incompreensível latim, 
difundiu-se pelos meios de comuni-
cação de massa e acabaram transfor-
mando o mundo na aldeia global da 
INTERNET. Cultos e inspirações reli-
giosas diversas proliferaram. O sam-
ba consagrou-se e fez da “Aquarela 
do Brasil” o hino popular da Nação. 
Veículos motorizados, ainda que so-
bre mercados superpostos de carros 
usados, revolucionaram o estilo de 
vida de todo mundo. E os celulares, 
então? Muitos recamam que os jo-
vens não largam os celulares, como 
se isso fosse pecado. Vejam o que 
uma colega minha, já avó, relata:

“... aquelas fotos que vocês andam 
postando de estudantes em grupo 
que, nas visitas a museus, estão olhan-
do os celulares e supostamente, TO-
DOS ELES, desinteressados das telas 
expostas, eu vou EXPLICAR, PRESTEM 
BEM ATENÇÃO e não falem bobagens:

Nos Estados Unidos - e mesmo em 
alguns países europeus - os museus 
têm PROGRAMAS para ESTUDAN-
TES. Eles fazem a visita (em geral 
temática, pois cada visita é em uma 
das partes do museus), OLHAM as 
telas ou os objetos, recebem EXPLI-
CAÇÕES de MONITORES qualificados 
e, depois que viram tudo o que esta-
va incluído no programa, sentam-se 
em um dos bancos, pode até ser em 
frente a uma grande tela ou a um ob-

jeto importante, pode ser em qual-
quer lugar, e ABREM O CELULAR para 
RESPONDER a PERGUNTAS e para 
deixar registrada sua IMPRESSÃO so-
bre a VISITA. 

Não por acaso, a tal foto que vocês 
divulgam como sendo de alienação 
dos jovens, mostra toda uma turma 
com os celulares na mão. E NÃO HÁ 
NADA de ERRADO NISSO. Eu mesma 
vi, na Freer Gallery, em Washington, 
um grupo de jovens animados, inclu-
sive voltando para fotografar objetos 
da exposição Rota da Seda, para in-
cluir as fotos em seus comentários. 
E, é claro, de celular na mão. “

E o que dizer do aumento da ex-
pectativa de vida, mesmo que me-
tade da população, presa à baixa 
remuneração, equivalente apenas a 
um mínimo, ainda esteja muito dis-
tante dela? Tudo isso nos faz pensar 
duas vezes antes de enaltecermos 
o passado. Isso não quer dizer que 
os tempos atuais não tenham seus 
percalços: A violência, as drogas, a 
depressão, o desemprego, as fake-
news etc. Mas convenhamos: Ainda 
bem que saímos do passado e po-
demos assistir, com 80 anos e mais,  
ao espetáculo de uma Rebeca An-
drade online e verificar que mais de 
70% das nossas medalhas olímpicas 
foram conquistadas por mulheres li-
vres e guerreiras.

É muito comum, entre os mais ve-
lhos, o saudosismo dos bons tem-
pos de antigamente, sempre com 
uma pitada de crítica à juventude 
de hoje: “Brincávamos na rua, comí-
amos doces adoidado, tomávamos 
sol o verão inteiro, as famílias e vizi-
nhos se visitavam. Aquilo é que era 
vida!” Há casos, inclusive, de valori-
zação do passado histórico: “Como 
era bom o meu francês!” Recebo até 
posts sobre Dom Pedro II, “aquele 
soberano probo e culto” que hon-
rava o Brasil no exterior e que foi 
injustiçado por um odioso golpe mi-
litar a 15 de novembro de 1889. Mal 
se dão conta, todo esse pessoal, da 
dura realidade do país nos séculos 
XIX, sob rígido controle de oligarcas 
escravocratas e autoritários e que 
se projetou, mesmo sob a Repúbli-
ca, até meados do século XX. Os tra-
balhadores não tinham quaisquer 
direitos, as mulheres eram isoladas 

do mundo e condenadas à cozinha, 
povos originários eram dizimados 
sem piedade, negros discriminados 
e reduzidos à objetos. Os traba-
lhos na lavoura e domésticos eram 
penosos, a vida difícil, o tempo de 
vida, muito curto. Quem chegas-
se aos 60 anos era imprestável. Aí 
chegou o pós-guerra, o país deu 
um salto à modernidade;  indus-
trializamo-nos em torno a grandes 
cidades,  as condições de trabalho 
incorporaram direitos à Carteira de 
Trabalho, férias, aposentadoria e até 
13º. Salário, apareceram o rádio, a 
televisão, as telenovelas. Até votar, 
mesmo com os hiatos de ditaduras 
circunstanciais, nos foi permitido. A 
beleza deixou de ser oferecida ape-
nas pela contemplação da natureza 
e estendeu-se à produtos de fácil 
acesso como a música popular  e o 
cinema. A informação, enfim,  antes 
reduzida ao ensino da Bíblia,  com 

O tempo de nossos avós teria sido 
melhor do que hoje?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

O filme abre com a a pintora 
Frida Kahlo (Ofelia Medina) em 
seu leito de morte relembrando 
sua vida: sua infância, a doença, 
seu comprometimento político, 
sua agitada vida sentimental, a 
amizade que teve com Leon Trot-

sky (Max Kerlow) e com o pintor 
David Alfaro Siqueiros (Salvador 
Sánchez), seu casamento com 
Diego Rivera (Juan José Gurrola).

Mesmo que padecendo dos 
mesmos defeitos da produção 
estadunidense, o enfoque exces-

sivo dados às figuras masculinas 
para definir os acontecimentos 
biograficos, o filme do Paul Le-
duc, com delicadas sequências 
focando significativos detalhes 
de icônicas obras, "utiliza-se do 
poder sugestivo e do alcance 

agudo e ilimitado da imagem ci-
nematográfica para buscar uma 
imersão vigorosa na vida e obra 

de uma grande artista" (LUÍS F. 
BELOTO CABRAL, Identidade Ci-
néfila)

Discussão familiar termina em Agressão em Passo de Torres
No domingo (4 de agosto), 

por volta das 20h15, um ho-
mem acionou a Polícia Mili-
tar (PM) na Rua José Pereira 
Maciel, no centro de Passo 
de Torres, após relatar ter 
sido agredido pela irmã. O in-

cidente teria ocorrido devido 
a uma disputa envolvendo a 
casa de seu falecido pai, que 
está em inventário - local 
onde o sobrinho do homem 
que acionou a polícia (filho 
de mesma irmã que teria 

praticado a agressão), está 
residindo.

De acordo com o recla-
mante, o sobrinho estaria de-
predando o imóvel, usando 
drogas no local e não pagan-
do as contas de água e luz. 

Preocupado com a situação, 
o homem foi até a casa para 
conversar com o sobrinho. 
Durante a conversa, a irmã 
(mãe do rapaz) chegou ao lo-
cal e passou a agredi-lo.

Após a agressão, a Polí-

cia Militar foi acionada, mas 
quando chegaram ao local, a 
irmã e o sobrinho já haviam 
saído. A PM registrou o fato e 
está investigando a ocorrên-
cia para tomar as medidas 
cabíveis.
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Representante de Torres, Gimi Vidal é o 
grande campeão do Robalo Master Brasil 2024
Após 3 etapas e 6 baterias 

o Robalo Master Brasil 2024 – 
campeonato de pesca esportiva - 
conhece seu primeiro campeão: 
e trata-se de um representante 
de Torres (RS). Todas as fases da 
competição ocorreram no Rio 
Mampituba (divisa interestadual 
entre Torres - RS e Passo de Tor-
res -SC) - sendo que a terceira e 
última etapa aconteceu nos dias 
03 e 04 de agosto .

A etapa deste final de semana 
foi muito disputada, com Jornei 
Justo Hendler se sagrando vence-

dor (após a captura dos 5 peixes 
na bateria decisiva + resultados 
do dia anterior) com 15.012 pon-
tos. Em segundo lugar na etapa 
ficou Hugo Sachet Olivo, com 
Marcos Uai em 3°.

Ao final, no ranking com resul-
tados consolidados das três eta-
pas de 2024 do Robalo Master 
Brasil (realizadas em abril, julho e 
agosto) o grande campeão foi o 
representante de Torres, Gibral-
tar ‘Gimi’ Vidal (com 35.023 pon-
tos no somatório final). “Esse fica 
em Torres.... é nosso!” celebra-

va Gimi Vidal nas redes sociais, 
após a vitória no campeonato de 
pesca esportiva. Vencedor da 1ª 
etapa, Davis Mezzomo ficou em 
segundo lugar no ranking final, 
com Gelson Buckel em terceiro.

"Foi uma disputa incrível, dis-
putada a cada peixe com muita 
pressão e nervos a flor da pele. 
Todos os atletas estão de para-
béns, principalmente os TOP 10 
deste Circuito que encantou os 
fãs, os atletas e  patrocinadores" 
conclui a organização do Robalo 
Master Brasil .

Campeonato de pesca esportiva teve três etapas realizadas no Rio Mampituba (divisa entre Torres e Passo de Torres), sendo a etapa decisiva concluída dia 04 de agosto

Sobre a competição
 Competição de pesca es-

portiva, o Robalo Master 
Brasil segue diversas normas 
estabelecidas no regula-
mento geral. Para participar, 
cada competidor precisou 
comprovar ser portador da 
Licença de Pesca Amadora, 
ter carteira de Arrais Amador 
ou categoria superior, estar 
habilitado a conduzir embar-
cações e registro do barco, 

entre outras. Em cada uma 
delas, foram premiados com 
troféu e dinheiro os primeiros 
colocados.

Nesta competição, so-
mente foram validados para 
pontuação exemplares das 
espécies Robalo Peva, Robalo 
Flecha e Robalo Trick, sendo 
obrigatória a soltura de to-
dos. Cada competidor pôde 
apresentar até cinco peixes 

com tamanho mínimo de 20 
centímetros, submetido aos 
árbitros, por meio de vídeo.

O evento tem patrocínio 
Ouro da R. Dimer – contan-
do com outras empresas pa-
trocinadoras, como a Infinity 
Imobiliária Digital. Ao final do 
circuito, foi anunciado o gran-
de campeão do Robalo Mas-
ter 2024 que, além do troféu, 
ganhou R$ 4 mil.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), vice-
-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria dos 
vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Republicanos) e Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de Ve-
readores realizou sua 22a Sessão Plenária Ordinária, do 4o 
Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, do dia 05 de 
agosto de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Mi-
guel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés 
Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Portaria nº 43, de 29 de julho de 2024, do Poder Legislativo de 
Torres, determinando Ponto Facultativo na Câmara Municipal 
de Torres, no dia 09 de agosto de 2024.
Ofício nº 328, do Poder Executivo, de 19 de julho de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 140/2024, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 329, do Poder Executivo, de 19 de julho de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 141/2024, do 
Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 330, do Poder Executivo, de 19 de julho de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 145/2024, do 
Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 331, do Poder Executivo, de 19 de julho de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 147/2024, 
do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que reitera o Pedido de 
Informações nº 91/2024.
Ofício nº 332, do Poder Executivo, de 19 de julho de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 164/2024, da 
Mesa Diretora.
Ofício nº 326, do Poder Executivo, de 16 de julho de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 165/2024, do 
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Ofício nº 336, do Poder Executivo, de 31 de julho de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Providências nº 572/2024, 
do Ver. Cláudio da Silva de Freitas.
Convite Stok Center, para o Ato Oficial de Inauguração do Stok 
Center Torres, a ser realizado no dia 19 de agosto de 2024, às 
14 horas.
Resolução de Mesa nº 08/2024, da Mesa Diretora desta Casa 
Legislativa, que inclui inciso IV ao art. 2º da Resolução de Mesa 
nº 07, de 27 de junho de 2024, que dispõe sobre as regras a 
serem observadas pelo agente público da Câmara Municipal de 
Torres/RS, diante das eleições municipais de 2024, especial-
mente quanto às condutas proibidas.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS – 1ª SESSÃO
Emenda Modificativa nº 01/2024, da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação, ao art. 40 do Projeto de Lei nº 70/2024 que 
institui o PROGRAMA DE PROTEÇÃO ANIMAL no Municí-
pio de Torres e a criação do Conselho Municipal de Bem-estar 
Animal e o Fundo Municipal de Proteção e Direito Animal e dá 
outras providências.
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 02/2024, da Mesa Dire-
tora, que altera dispositivos da Lei Orgânica do Município de 
Torres.
Projeto de Resolução nº 03/2024, da Mesa Diretora, que altera 
dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro de 2022, 
que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara Municipal 
de Torres. Projeto de Lei nº 88/2024, do Poder Executivo, que 
dispõe sobre a criação do Conselho Municipal dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência do município de Torres/RS (Compede) 
e a criação do Fundo Municipal dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 89/2024, do Poder Executivo, que dispõe sobre 
as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2025.
Projeto de Lei nº 90/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública localizada no Bairro Guarita, Rua Marisa Clezar 
Magnus.
Projeto de Lei nº 91/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade dos estabelecimentos comer-
ciais, hotéis, motéis, casas noturnas, bares e similares a anexar 
aviso em local visível sobre os crimes praticados contra as mu-
lheres, contra as crianças e adolescentes, e dá outras providên-
cias.

Projeto de Lei nº 92/2024, do Jacó Miguel Zeferino, que dis-
põe sobre a obrigatoriedade dos estabelecimentos de Eventos 
e Shows, Casas Noturnas e Boates, implantar Câmera de segu-
rança no Hall de entrada e na frente externa da recepção, e dá 
outras providências.
Projeto de Lei nº 93/2024, do Cláudio da Silva de Freitas, que 
denomina via pública no Bairro Vila São João, neste município, 
Rua Oscar Alberto Maciel.
Projeto de Lei nº 94/2024, do Cláudio da Silva de Freitas; Carla 
Rodrigues Daitx, que denomina via pública no Bairro Faxinal, 
neste município, Rua Dionizio Luz da Rocha.
Projeto de Lei nº 95/2024, do Poder Executivo, que dispõe so-
bre o Sistema Municipal de Proteção ao Patrimônio Histórico, 
Artístico, Cultural e Natural, seus objetivos, Estrutura, Organi-
zação, gestão, inter-relações entre os componentes e dá outras 
providências.

PROJETOS – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 80/2024, do Igor Beretta; Carla Rodrigues 
Daitx, que denomina via pública, no Bairro Campo Bonito, na 
cidade de Torres: Rua Balbino Pacheco.
Projeto de Lei nº 81/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei nº 82/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei nº 83/2024, do Poder Executivo, que estabele-
ce normas complementares às diretrizes curriculares nacionais 
para a inclusão da Educação das Relações Étnico-Raciais e do 
ensino de história e cultura afro-brasileira e indígena na organi-
zação curricular das instituições pertencentes à rede municipal 
de ensino de Torres/RS.
Projeto de Lei nº 84/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratação para atuar na Secretaria de Turismo.
Projeto de Lei nº 85/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratação para atuar na Secretaria de Turismo.
Projeto de Lei nº 86/2024, do Poder Executivo, que autoriza a 
contratação de 12 (doze) profissionais do cargo de Agente de 
Turismo para atuarem na Secretaria Municipal de Turismo.
Projeto de Lei nº 87/2024, do Poder Executivo, que altera os 
arts. 1º e 2º da Lei nº 5.409, de 07 de março de 2024, que institui 
o horário especial de trabalho ao servidor público municipal que 
tenha cônjuge, filho ou dependente com deficiência e dá outras 
providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 294/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o enca-
minhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Tere-
zinha Knabben Brognoli, por seu falecimento.
Nº 295/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o enca-
minhamento de Moção de Pesar aos familiares da empresária 
Marines Magnus Pacheco, por seu falecimento.
Nº 296/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao Supermercado 
Stok Center, pela abertura de sua nova unidade no Município 
de Torres.
Nº 297/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer o espaço na 
Tribuna Popular desta Casa Legislativa para a senhora Jane 
Dalacorte, a fim de explanar sobre a implementação do Plano 
Municipal pela Primeira Infância.
Nº 298/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer o enca-
minhamento de Moção de Pesar aos familiares de Alberto Mat-
tos dos Santos, por seu falecimento no dia 27 de julho de 2024.
Nº 299/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Professor de Muay Thai Julio 
Silva, da Naja Torres Team, pela organização do evento NTT 
FIGHT OPEN, realizado no dia 28 de julho em Torres.
Nº 300/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação para o senhor Fellipe Ugioni, da 
Ugioni Shows, e para o senhor Edson Trindade, da Lotus Even-
tos, pela realização da 1ª Copa Inverno de Balonismo.
Nº 301/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao senhor Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, campeão geral do Circuito Robalo Master Brasil 2024.
Nº 302/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer a tramitação em 
regime de urgência do Projeto de Lei nº 88/24, de autoria do 
Poder Executivo, que dispõe sobre a criação do Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência do município 
de Torres/RS (Compede) e a criação do Fundo Municipal dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência e dá outras providências.

Nº 303/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulações ao Dr. Leandro 
Mallmann Gomes, o qual desempenha com exímia eficácia e 
dedicação a função de diretor médico na Secretaria Municipal 
de Saúde.
Nº 304/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações à Equipe do Bloco Cirúrgi-
co do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes, pela realização 
de 335 cirurgias no mês de julho.

INDICAÇÕES
Nº 314/2024, dos vereadores Jacó Miguel Zeferino e Rogério 
Evaldt Jacob, que indicam ao Executivo Municipal realizar 
campanha de conscientização com os cuidados com os animais 
e outras considerações, bem como criar um departamento de 
controle e cuidados aos animais.
Nº 315/2024, dos vereadores Jacó Miguel Zeferino e Rogério 
Evaldt Jacob, que indicam ao Executivo Municipal elaborar os 
projetos ambientais no sentido de desassorear a Lagoa do Vio-
lão com a retirada do acúmulo de areia, lodo e outros materiais, 
aprofundando o leito central da lagoa em ao menos três metros 
de profundidade, favorecendo a oxigenação e a vida.
Nº 316/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Exe-
cutivo a contratação de um pediatra para atendimento junto ao 
P.A (Pronto Atendimento).
Nº 317/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Exe-
cutivo a colocação de uma pracinha infantil ao lado da Igreja, 
no Bairro São Brás.
Nº 318/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao 
Poder Executivo a realização de estudo técnico para a colocação 
de pavimentação em 70m, com blocos intertravados (PAVS), na 
Rua José Nunes, Bairro Curtume.
Nº 319/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao 
Poder Executivo realização de estudo técnico quanto à reperfila-
gem asfáltica no trecho de 170m na Rua Oscar Machado, trecho 
compreendido entre as Ruas Luiz Gonzaga Capaverde e Cabo 
Braga, nesta Cidade.
Nº 320/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
a EGEA/Corsan que  faça uma operação de Hidrojateamento na 
rede de esgoto pluvial no Bairro São Francisco e Bairro Porto 
Alegre, nesta Cidade.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 170/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo que informe o quantitativo e os tipos de exames 
solicitados pelos médicos no Pronto Atendimento de Saúde do 
município.
Nº 171/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Exe-
cutivo Municipal que informe os gastos que desprendeu nos úl-
timos seis meses com atendimento odontológico e emergencial 
na rede de saúde pública municipal.
Nº 172/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Exe-
cutivo Municipal que informe sobre a economia circular e a va-
lorização dos catadores de materiais recicláveis no âmbito do 
município de Torres.
Nº 173/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Exe-
cutivo Municipal que informe quantas operações “Tapa Bura-
cos” realizou, e quanto desprendeu em gastos públicos.
Nº 174/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que soli-
cita ao Poder Executivo informações quanto à certidão de de-
nominação e mapa de localização da praça pública localizada 
na junção da Rua São Pedro com a Rua Araribóia, ao lado do 
Condomínio Ilhas Park, no Bairro São Francisco, nesta Cidade.
Nº 175/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo informações sobre inspeções no sentido de des-
cobrir e identificar o grave despejo de água poluída no encana-
mento pluvial ou outro tipo de ligação, que vem gravemente 
afetar a vida aquática, aves e mamíferos na Lagoa do Violão.
Nº 176/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à certidão de denominação da via 
pública e mapa de localização, da via popularmente conhecida 
por Estrada da Barreira, Bairro Águas Claras.
Nº 177/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que soli-
cita ao Poder Executivo informações quanto à certidão de de-
nominação e mapa de localização de via pública, da Travessa 
Manoel Nunes, Bairro Belvedere, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 594/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a pintura de todos 
os quebra-molas e lombo-faixas da Vila São João.
Nº 595/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-

CÂMARA DE TORRES



A FOLHA 17Sexta-Feira, 9 de Agosto de 2024CÂMARA DE TORRES
cutivo providências quanto à colocação de abrigo na parada 
de ônibus situada na Av. José Bonifácio, próximo à Lagoa do 
Violão.
Nº 596/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de base graduada 
na Rua Seis, em frente ao número 765, na Praia Real.
Nº 597/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao ensaibramento da Traves-
sa Campo Bonito, em frente a Rua Campo Bonito, no Bairro 
Campo Bonito.
Nº 598/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Po-
der Executivo realizar a limpeza e corrigir os desníveis, tapar 
os buracos, desobstruir e limpar bueiros e valos das Praias ao 
Sul de Torres.
Nº 599/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Executivo Municipal providências com ações reparadoras na 
Praia Itapeva Norte, pois moradores apontam inúmeras difi-
culdades para transitar pelas Ruas não pavimentadas da co-
munidade.
Nº 600/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de base graduada e patrolamento na Estrada do Camping, em 
Praia Itapeva, nesta Cidade.
Nº 601/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
base graduada e patrolamento na Avenida Ponta da Itapeva, 
em Praia Itapeva, nesta Cidade.
Nº 602/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
base graduada e patrolamento na Rua das Piscinas, Praia Ita-
peva Norte, nesta Cidade.
Nº 603/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento 
e a colocação de base graduada na Travessa Lampião, na Praia 
Itapeva Norte, nesta Cidade.
Nº 604/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao conserto do 
buraco na pavimentação asfáltica na Estrada dos Cunhas, em 
frente ao Restaurante La Família, em Praia Itapeva, nesta Ci-
dade.
Nº 605/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
base graduada e patrolamento na Avenida A e Rua C, no Lote-
amento Jardim Monte Carlo, Praia Itapeva, nesta Cidade.
Nº 606/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à manutenção ou 
que seja feita uma nova canalização de esgoto pluvial na Rua 
São Marcos, esquina com a Rua Caxias do Sul, Bairro Praia 
da Cal, nesta Cidade.
Nº 607/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à instalação de 
uma luminária com (Kit Completo) na Rua Canela e Rua Ca-
valhada, em Vila São João, nesta Cidade.
Nº 608/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa-bu-
raco e colocação de base graduada Rua Universitária, Faxinal, 
Bairro Faxinal.
Nº 609/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de saibro 
/ areia na Rua José Nunes, Bairro Curtume.
Nº 610/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao reparo das pedras 
irregulares ao lado do esgoto da Corsan, no meio da via com 
o encontro da Rua José Nunes com a Rua Nova no Bairro 
Curtume.
Nº 611/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa bura-
cos na Rua Caxias do Sul, localizada entra Av. Independência 
com a Rua Amazonas, Bairro Jardim Eldorado.
Nº 612/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à manutenção 
do calçamento da Rua Dionel Ferro, em Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 613/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita pro-
vidências ao Executivo Municipal a fim de melhorar as condi-
ções da Rua Campo Bonito e Travessa Campo Bonito, pois há 
água e lodo dificultando a vida das pessoas.
Nº 614/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder 
Executivo o patrolamento e colocação de base graduada na 
Rua Dona Margarida, no Bairro Faxinal.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que o PP e 
partidos coligados realizaram convenção no dia 31, definindo 
como candidatos a prefeito e vice-prefeito os senhores Nasser 
Samhan e Carlos Machado Monteiro.

Ver. Igor Beretta: Informou que o PT e MDB realizaram con-
venção no dia 30, e definiram o nome dos senhores Delci Di-
mer, como prefeito, e André Pozzi, como vice-prefeito.

Ver. Luciano Raupp: Informou que o PSDB fez convenção 
no dia 31 e definiu que, como prefeito apresentarão o Nasser 
Samhan e Carlos Machado Monteiro, como vice. Agradeceu 
pelo trabalho incansável de alguns membros do partido na ho-
mologação das pré-candidaturas.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Igor Beretta: Parabenizou a organização do evento de 
inverno, realizado no Parque de Balonismo. Lamentou as inú-
meras reclamações feitas das Unidades Básicas de Saúde. Ci-
tou a falta de médicos, e a falta de aproximadamente trinta re-
médios na farmácia municipal. Citou ainda um furto em uma 
unidade do município, sugerindo a presença de um guarda de 
patrimônio. Disse que a Itapeva está intransitável devido ao 
grande número de buracos nas vias públicas.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou os amigos Natá-
lia e Ronaldo Boff pelo nascimento da filha Lorena. Parabeni-
zou o 35º Rodeio Estadual e sua patronagem, e aos festeiros da 
Festa de São Domingos. Falou sobre o Agosto Lilás, mês de-
dicado à conscientização contra a violência da mulher, citando 
alguns números referentes à causa, apontando que apenas no 
Estado foram mais de 85 mil mulheres que sofreram violência. 
Elogiou a rede de apoio às mulheres torrenses, em especial, a 
Sala das Margaridas. Colocou seu gabinete à disposição da 
causa. Informou que foi sancionada lei, de sua autoria, que 
cria a semana de mobilização contra a violência à mulher. 
Pediu por providências para redução de acidentes na avenida 
Manoel Fortunato de Souza, em virtude da alta velocidade dos 
veículos no local.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou a todos ca-
poeiristas que comemoraram a data no dia 3 de agosto. Pediu 
que o Executivo tome providências quanto às fezes que as ca-
pivaras depositam no entorno da rota gastronômica. Solicitou 
ao Executivo que termine a pavimentação da Rua Caxias do 
Sul, aproximadamente 700 metros. Fará indicação para a co-
locação de quebra-molas na Rua Eliseu Kuwer, em virtude da 
alta velocidade dos veículos no local. Parabenizou o Mar Azul 
pela vitória da Copa de Futebol do Balonismo nas categorias 
sub-7, sub-9 e sub-11. Parabenizou os atletas que representa-
rão o município no Campeonato Interclubes em São Paulo.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Sugeriu que a Mesa 
Diretora da Casa Legislativa convoque o responsável pela em-
presa Aegea para questioná-lo sobre a má prestação de servi-
ços. Lamentou que os telefones fornecidos pela empresa não 
atendam a chamadas. Disse que a população cobra por um me-
lhor atendimento, e com razão. Afirmou que trabalhará incan-
savelmente por um serviço melhor. Falou que os quebra-mo-
las da cidade estão sem pintura, o que dificulta a visibilidade 
dos dispositivos, possibilitando a ocorrência de acidentes.

Ver. Fábio da Rosa: Visitou o 35º Rodeio Crioulo, elogiando 
a organização do evento. Parabenizou a Copa de Balonismo 
de Inverno, afirmando que “quem ganha é o povo torrense”. 
Pediu que o Executivo faça a manutenção da iluminação no 
Bairro Águas Claras. Pediu pela colocação de base graduada 
na Rua Dona Margarida. Disse que a Rua Oscar Machado está 
bastante danificada em virtude dos ônibus da Torrescar que 
passam pelo local. Sugeriu a conversão daquela via em mão 
única. Para o Bairro Igra Norte, reclamou do cheiro forte de 
esgoto, consequência do serviço precário da Corsan.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Disse que, quanto 
mais estuda sobre a Saúde no País, percebe que “o sistema foi 
criado para não dar certo”. Relatou que o SUS não atualiza 
seus valores há mais de vinte anos, fato que desmotiva a par-
ticipação de médicos e entidades no Sistema Único de Saúde. 
Apresentou os valores pagos por hemogramas, consultas e 
procedimentos, afirmando que a “conta não tem como fechar”, 
já que os valores pagos são extremamente baixos se compara-
dos com o custo real dos serviços. Salientou que o município 
tem aplicado muito mais que 15%, valor cobrado por lei, na 
área da saúde. Questionou sobre o que é mais importante para 
as famílias, assegurando que a Saúde vem em primeiro lugar. 
Destacou que com a nova reforma fiscal, o retorno dos tributos 
para os municípios e estados poderá ser menor ainda.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Fez menção ao mês de 
agosto, caracterizado como o mês contra a violência à mulher. 
Destacou a Sala das Margaridas, com a finalidade de acolher 

as mulheres em situações de violência. Pediu que o Executivo 
faça a manutenção de vias, em especial, nas praias do sul, ci-
tando como exemplo, as praias Itapeva, Real, Paraíso e Mon-
tecarlo, além de outras vias do município. Disse que muitas 
delas estão depredadas por conta das obras mal executadas da 
Corsan. Relatou que em muitas obras, como colocação de tu-
bulações, há o entupimento provocado por areia. Sugeriu que 
a retirada poderia ser feita por hidrojato. Solicitou a colocação 
de quebra-molas na Rua Ari Raupp.

Ver. Luciano Raupp: Explicou que os vereadores da Casa Le-
gislativa “não retornaram das férias, mas do período de reces-
so”. Pediu que todos tenham serenidade ao escolher os futuros 
legisladores do município. Elogiou a criação do CONPEDE, 
criado para cuidar dos direitos da pessoa com necessidade. 
Fez indicação ao Executivo para a contratação de médico pe-
diatra no Pronto Atendimento. Parabenizou a equipe do bloco 
cirúrgico do Hospital N. S. dos Navegantes, que realizou 335 
cirurgias no mês de julho.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que em uma sociedade 
humana, as pessoas têm que ser atendidas nos hospitais de 
maneira digna; o mesmo com os professores e seus planos de 
carreira. Disse que os policiais militares deixam o exercício 
da profissão sequelados. Afirmou que o estado não investe em 
políticas de segurança pública. Informou que fez uma lei que 
proíbe a contratação de pessoas denunciadas pela Lei Maria 
da Penha. Foi enfático ao afirmar que a cultura da violência 
contra a mulher tem que ser apagada de nossa sociedade. Afir-
mou que o PL 88/2024, voltada às pessoas especiais, entra em 
conflito com a Lei Federal do CONAE. Pediu que os impostos 
arrecadados sejam distribuídos de maneira igualitária para to-
dos os munícipes.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Enfatizou que é preciso imple-
mentar as políticas públicas. Reconheceu que o Executivo tem 
feito a sua parte, mas que é preciso fazer mais. Ficou admirado 
pela quantidade de medicamentos que faltam na farmácia do 
município. Apresentará projeto de lei que visa a entrega de 
medicamentos nas residências de munícipes acamados. Afir-
mou que é preciso trabalhar para as pessoas que mais preci-
sam, e que a área da Saúde é extremamente importante. Sa-
lientou que a atual Administração investe mais do que deveria 
na área, mas que é preciso fazer mais.

Ver. Moisés Trisch: Disse que agosto é um mês voltado ao 
combate da violência de gênero, afirmando que muitas violên-
cias contra a mulher resultam em gravidez indesejável. Falou 
que “o Congresso, em ato absurdo, tentou equiparar mulheres 
vítimas de estupro a um homicida, tentando obrigá-las a gerar 
o filho da violência, o filho do estuprador”. Parabenizou as 
pessoas que criaram o projeto de lei que criou o CONPEDE. 
Elogiou os debates abertos, com a participação da socieda-
de, mas que ele sofreu alterações significativas. Disse que a 
última atualização do SUS foi feita no governo Dilma e que 
será atualizada todos os anos, a partir do atual governo. Falou 
que o Hospital N. S. dos Navegantes não atualizou sua tabela 
de atendimentos, fato que precisa ser corrigido. Questionou a 
qualidade do recapeamento asfáltico quanto à sua espessura. 
Foi informado que foi feita a fiscalização, mas discorda da 
informação por ter acompanhado as obras na época.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 69/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina 
via pública, no Bairro Igra Sul, na cidade de Torres: Travessa 
Machado. APROVADO.

………………..

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o site da Câmara 
Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Municipalidade de Torres emite nota sobre encalhes de animais marinhos na região
Muitas aves utilizam a costa brasi-

leira em seus ciclos biológicos, assim 
como alguns mamíferos. Vale desta-
car no grupo das aves a migração de 
aves provenientes do sul do continen-
te, e ainda, do continente europeu 
e América do Norte. Podemos por 
vezes registrar a presença de grandes 
bandos de aves nas areias das praias 
de Torres, especialmente no período 
noturno, entre estas aves podemos 
ter a ocorrência de trinta-réis (gêne-
ro Sterna), do pirupiru (Haematopus 
palliatus)  e do bobo pequeno, (gênero 
Puffinus). Mas, a ave que geralmente 
chama mais a atenção devido as ta-
xas de encalhes/mortandade serem 
normalmente altas na região, são os 
pinguins-de-magalhães (Spheniscus 
magellanicus). Nas últimas 2 semanas 
de junho, por exemplo, equipes de 
monitoramento do Ceclimar (Centro 
de Estudos Costeiros Limnológicos e 
Marinhos/ UFGRS) registraram mais 
de 230 pinguins mortos entre Dunas 

Altas (Palmares do Sul) e Torres. Já 
pinguins encontrados com vida, mas 
debilitados, são resgatados e costu-
mas ser tratados pelo próprio  Cecli-
mar (como este da foto, que ilustra a 
matéria).

Nota da Prefeitura de Torres
“A morte de parte das populações 

de aves migratórias (como os pinguins) 
é considerada normal dentro dos pro-
cessos evolutivos e de seleção natural 
de espécies, animais jovens costumam 
representar o maior número destes. 
É possível também serem verificados 
animais encalhados vivos. No caso 
de mamíferos a migração das baleias, 
principalmente da espécie franca e ju-
barte que ocorre neste período, além 
de gerar uma ampla procura por pes-
soas para a tentativa de avistagem do 
espetáculo destes animais nos mares, 
gera a incidência no aumento de nú-
mero de encalhes”, destacava a Prefei-
tura de Torres, em nota encaminhada 

à imprensa nesta terça (06).
Neste mesmo grupo dos mamí-

feros temos os representantes dos 
pinípedes - que são os lobos e leões 
marinhos, também sendo muito co-
mum o registro de sua ocorrência na 
região, especialmente em Torres e ad-
jacências, visto a presença da Unidade 
de Conservação da Ilha dos Lobos. 
“Independente das motivações que 
enriquecem a região com a presença 
destes animais é importante salientar 
que no caso da constatação de ani-
mais encalhados vivos ou mortos nas 
praias, não se deve mexer nos animais, 
tentar colocar para o mar ou resgatar 
sem que haja a atuação de algum ór-
gão ambiental especializado. Estes 
animais podem transmitir doença ou 
ainda serem contagiados por nós ou 
atacarem por defesa, portanto, de-
vemos agir com cautela”, ressaltava a 
nota da municipalidade.

O ideal é se possível isolar a área, 
registrar com fotos com distância se-

gura e sem uso de flash, e entrar em 
contato com as entidades ambientais 
locais (seja a Prefeitura, PATRAM ou 
ICMBio Revis Ilha dos Lobos). Estas 
mantêm uma rede de contato para 
atuação conjunta diante de cada caso 

específico. “O lixo e a pesca também 
representam riscos a fauna marinha, 
diante disto tenha atenção com lixo 
gerado, destine corretamente o seu 
resíduo e denuncie a pesca ilegal.”, 
conclui a nota.

Projeto Farol das Baleias divulgou 
relatório recente de avistamento 

de baleias em Torres 
Entre os dias 29 de julho e 3 

de agosto, o Projeto Farol das 
Baleias estimou a presença de 
6 grupos de baleias-francas na 
região de Torres (entre a Praia 
Real e Bellatorres). No total, a 
equipe amostrou 2 indivíduos, 
incluindo um par de mãe e filho-
te na Praia Grande. A imagem 
que ilustra essa matéria foi de 
uma das observações de julho, 

em Torres.
“Julho terminou e estamos fe-

lizes por concluir nosso primeiro 
mês de monitoramento em Tor-
res. Mesmo com poucas coletas, 
seguimos com o monitoramento 
diário e em busca delas na nos-
sa região. Ansiosos e com mui-
ta alegria damos boas-vindas 
ao mês de agosto, que normal-
mente é o pico da temporada 

de baleias em Torres”, ressaltava 
postagem do Projeto Farol das 
Baleias nas redes sociais

O Projeto Farol das Baleias é 
realizado pelo GEMARS (Gru-
po de Estudos Marinhos do RS) 
, em parceria com Fundação 
Yacu Pacha, Parque Estadual de 
Itapeva, Prefeitura de Torres e 
Programa de Pós-Graduação em 
Zoologia da UESC.Avistamento de baleias em Torres (IMAGEM por Farol das Baleias)

FOTO DE ARQUIVO – Pinguim resgatado na região pelo Ceclimar
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O vice-prefeito de Passo de Tor-
res, Altemir Cardoso, assumirá a 
prefeitura interinamente a partir 
do dia 10 de agosto. A mudança 
ocorre enquanto o atual prefei-
to, Valmir Rodrigues, se dedica à 
campanha eleitoral. O objetivo é 
garantir a continuidade dos traba-
lhos administrativos sem interrup-
ções.

O prefeito Valmir Rodrigues ex-
pressou sua confiança em Altemir 
Cardoso para liderar o município 
durante sua ausência. “Tenho 
plena confiança no Altemir e na 
sua competência para conduzir o 
município durante este período. 
Ele tem sido um parceiro leal e 
dedicado, e sei que nossa cidade 
estará em boas mãos”, afirmou 
Rodrigues.

Altemir Cardoso, por sua vez, 
comprometeu-se a manter as 
ações da gestão e dar continuida-
de aos projetos em andamento. 
“É uma honra assumir a prefeitura 
temporariamente e dar continui-
dade ao trabalho que temos reali-
zado”, declarou o vice-prefeito.

22ª Festa do Pescador reuniu cerca 50 mil pessoas 
em Arroio do Sal durante 5 dias de evento

FOTO – Cristiano Batista

REGIÃO

A 22ª edição da Festa do Pes-
cador de Arroio do Sal atraiu 50 
mil pessoas em cinco dias de 
evento na Praça do Mar, em Ar-
roio do Sal em Arroio do Sal. A 
festividade foi realizada de quar-
ta-feira (31) a domingo (04),

A organização do evento tam-
bém estima que três toneladas 
de peixe foram comercializadas 
durante os cinco dias do evento 

(com destaque para a Tainha As-
sada na Brasa). A Festa do Pesca-
dor mobilizou as colônias esta-
duais de pescadores, sindicatos 
de pescadores do litoral norte e 
toda a comunidade de pescado-
res da região.

 O Festival ‘Pescando Talentos’ 
entregou premiação em dinheiro 
para novos talentos da música 
de Arroio do Sal e região. Mas 

um dos pontos altos da Festa 
do Pescador foi o show nacional 
de Marcos & Belutti, que atraiu 
grande público para o palco prin-
cipal da festa. O show ocorreu no 
sábado (03) à noite.

O evento também contou com 
outros shows que animaram o 
público, caso de César Oliveira e 
Rogério Melo e Turma do Pago-
de. 

Diversas atrações paralelas

Festa do Pescador de Arroio do Sal foi palco para Fórum da Pesca do Litoral Norte do RS
O secretário em exercício da Se-

cretaria de Desenvolvimento Rural, 
Lindomar do Carmo Moraes, parti-
cipou, no dia 1° de agosto de reu-
nião ordinária do Fórum da Pesca 
do Litoral Norte do Rio Grande do 
Sul, que aconteceu durante a 22ª 
Festa do Pescador, na Praça do Mar, 
em Arroio do Sal. O fórum reúne 
entidades de pescadores e órgãos 
públicos da região dos municípios 
do Litoral Norte para discutir e en-
caminhar as demandas do setor.

Dentre as pautas abordadas no 
encontro, estão o programa de Fo-
mento à Recuperação Produtiva 
para Pescadores Artesanais, lançado 

na última quinta-feira (25/7), pelo 
Governo do Estado, através da Se-
cretaria de Desenvolvimento Rural, 
e a revisão da Instrução Normativa 
17 (IN-17), norma que regulamenta 
a pesca na bacia do Rio Tramandaí.

O programa destinado aos pes-
cadores artesanais será executado 
no âmbito do Programa Agrofa-
milia, e é operado via Fundo Esta-
dual de Apoio aos Pequenos Esta-
belecimentos Rurais (Feaper). Ele 
disponibiliza recursos para apoio a 
projetos produtivos de pescadores 
artesanais, e prevê bônus adim-
plência de 80% do valor do projeto. 
O montante do recurso investido 

é de R$ 4.320.000,00. Interessa-
dos em participar deverão acessar 
o link https://www.sdr.rs.gov.br/
fomento-a-recuperacao-produtiva-
-para-pescadores-artesanais , com 
indicação do valor a ser pleiteado 
para atendimento de sua deman-
da no seu projeto produtivo, o qual 
pode variar entre R$5 mil e R$15 
mil. O projeto produtivo poderá ser 
vinculado à aquisição de máquinas, 
equipamentos, petrechos ou insu-
mos diversos para as cadeias agro-
pecuárias ou atividades pesqueiras 
desenvolvidas, as quais serão obje-
to de processo específico para sua 
aquisição.

Evento teve shows nacionais e diversas atrações paralelas. Além disso, foram comercializados cerca de 3 toneladas de peixe 
entre os dias 31 de agosto e 4 de agosto

Outro momento de muita alegria 
foi a apresentação das escolas de 
samba de Arroio do Sal (reconheci-
da no Litoral Norte pelo prestigiado 
desfile que agita todos os carnavais): 

Saimos Sem Querê, Camas e Gigan-
tes da Orla. Além disso,  eventos es-
portivos, palestras, apresentações 
culturais e  uma arena gamer ani-
maram o público.  Um campeonato 

de surf ocorreu na praia, em para-
lelo ao evento, O futebol também 
esteve presente, com o encontro de 
consulados gremistas e colorados, 
animando o público presente. 

No dia 1° de agosto, houve ainda 
junto ao espaço da festa o Fórum 
da Pesca do Litoral Norte do Rio 
Grande do Sul, reunindo entidades 
de pescadores e órgãos públicos 

da região dos municípios do Litoral 
Norte para discutir e encaminhar as 
demandas do setor.

(Com informações de 
Leouve e SDR RS)

Passo de Torres terá prefeito interino a partir de 10 de agosto

O Corpo de Bombeiros 
de Passo de Torres regis-
trou uma ocorrência de 
princípio de incêndio na 
tarde do dia 1° de agos-
to, em Passo de Torres. 
A guarnição foi acionada 
por volta de 16h50min 
sobre um princípio de in-
cêndio em uma residên-
cia localizada na Estrada 
Geral do bairro Costa do 
Rio Mampituba.

Chegando no local 
foi constatado que se 
tratava de um princípio 
de incêndio na área da 
churrasqueira do imó-
vel. O morador relatou 
aos bombeiros que foi 
fazer a queima de caixas 
de papelão, quando o fogo atingiu 
uma proporção maior, queimando 
parte do forro e telhado. Quando a 
guarnição chegou ao local, o fogo 
já havia sido extinto pelos mora-
dores.

Os combatentes desligaram 
os disjuntores da rede elétrica, e 
efetuaram o rescaldo com aproxi-
madamente 200 litros de água. O 
proprietário foi orientado sobre a 
inspeção de incêndio, e o local fi-
cou aos seus cuidados.

Queima de papelão em residência quase 
termina em incêndio em Passo de Torres



20 A FOLHASexta-Feira, 9 de AGosto de 2024 REGIÃO 

Na tarde do último do-
mingo (4), no Estádio Cal-
deirão, na comunidade 
de Hilários, ocorreram os 
jogos de ida das finais do 
Dompedrense 2024, Taça 
Francisco da Luz.

Pelos aspirantes o Es-
porte Clube Mata Verde 
saiu com vantagem para 
o jogo de volta sobre o 
Grêmio Esportivo Gaú-
cho, 1×0, gol anotado por 
Érico Schwanck.

Já pelos titulares, com 
as ambas as equipes bas-
tante desfalcadas, o time 

da casa, Esporte Clube 
Cruz Vermelha, fez seu 
papel e saiu com vanta-
gem sobre o Esporte Clu-
be Mata Verde, 1×0, gol 
anotado por Willian Aie-
do. A arbitragem na cate-
goria titular foi de Ander-
son Farias, que faz parte 
do quadro da CBF.

Os jogos de volta das 
finais serão realizados no 
próximo domingo (11), no 
Estádio Salseiro, no Cen-
tro da cidade. 

(Fonte: Ascom PMDPA)

Mata Verde (aspirantes) e Cruz 
Vermelha (titulares) largam na 
frente nas finais do futebol em 

Dom Pedro de Alcântara

Morador de Araranguá, 
no sul do estado catarinense 
e pertencente aos quadros 
de arbitragem da Federa-
ção Catarinense de Futebol, 
CBF e FIFA, o árbitro catari-
nense Ramon Abatti Abel 
(de 34 anos) foi um dos sete 
árbitros brasileiros escala-
dos pela Fifa para apitar os 
jogos Olímpicos de Paris. E 
não bastasse essa honraria, 
Ramon terá mais um marco 
histórico em sua carreira: 
apitará a final do futebol 
masculino entre França e Es-
panha, na disputa pelo ouro 
das Olimpíadas 2024. O jogo 
está marcado para sexta-fei-
ra, dia 9 de agosto, às 13h 

(horário de Brasília). A par-
tida acontece no Parque dos 
Príncipes, casa do PSG, em 
Paris, na França.

Do Brasil, foram quatro 
mulheres e três homens re-
presentantes na arbitragem 
de futebol, o maior núme-
ro de um país entre os 89 
árbitros designados para a 
Olimpíadas de 2024.  Ramon 
Abatti entrará para história 
como primeiro arbitro bra-
sileiro a apitar uma final de 
Olimpíadas. É provável que 
ele se junte a Wilton Perei-
ra Sampaio e Raphael Claus 
como os brasileiros indica-
dos a apitar a Copa do Mun-
do de 2026 nos EUA.

Árbitro da região apitará a 
final do futebol masculino 
nas Olimpíadas de Paris

  Ramon Abatti Abel — Foto: Gilson Lobo/AGIF



A FOLHA 21Sexta-Feira, 9 de Agosto de 2024REGIÃO 

C

M

Y

CM

MY

CY

CMY

K

VT-0078-24 AF ANÚNCIOS 26X10 - 1.pdf   1   12/06/2024   13:14

MDB confirma Diego Quadros como candidato à Prefeitura de Arroio do Sal
O Movimento Democrático 

Brasileiro (MDB), em conven-
ção realizada nesta sexta-feira, 
dia 02 de agosto, no Centro de 
Convivência da Terceira Idade, 
no Balneário Raiante, lançou a 
candidatura de Diego Frentas de 
Quadros à Prefeitura de Arroio do 
Sal na disputa eleitoral de 2024. 
O nome escolhido para para 
compor a chapa é o vereador e 
empresário, Leonardo Machado, 
também do MDB.

Além da majoritária, o partido 
MDB oficializou 9 nomes de can-
didatos a vereadores na Câmara 
Municipal de Arroio do Sal, sendo 
3 mulheres e 6 homens. Também, 
ocorreu a aprovação da Coligação 
Partidária para as Eleições Muni-
cipais de 2024. O MDB e o Parti-
do Democrático Trabalhista (PDT) 
uniram forças e, juntos, formam 
a coligação: 'O povo unido de 

novo'.
O Prefeito de Arroio do Sal, Af-

fonso Flávio Angst (MDB), exalta a 
união entre os dois partidos e rea-
firma que a aliança já foi constru-
ída há muitos anos. "Se olharmos 
quase tudo o que foi realizado na 
cidade tem o toque do MDB e do 
PDT" evidencia Bolão e conclui: 
“nós temos história juntos e te-
mos raízes em Arroio do Sal".

Bolão ainda relembra que 
quando Diego falou sobre a pos-
sibilidade de o PDT fazer parte do 
Governo, logo concordou e disse: 
“traga, nós queremos queremos 
voltar a fazer histórias juntos!" 
O presidente do PDT, Osneide 
Santos, reforça que, assim como 
já demonstraram compromisso 
com o MDB, o grupo está com-
prometido em fazer Arroio do Sal 
continuar a prosperar.

A Aliança MDB e PDT acredi-

ta que Diego e Leonardo estão 
preparados para transformar 
desafios em oportunidades, ga-

rantindo o crescimento contínuo 
e sustentável para o município. 
Estiveram presentes na Conven-

ção mais de 100 pessoas que co-
memoraram as homologações de 
candidaturas.

MDB confirma candidatura de Xande 
à reeleição em Dom Pedro de Alcântara

Na última sexta-feira, 2 de agos-
to, o MDB   da cidade de Dom Pe-
dro de Alcântara oficializou a candi-
datura de Alexandre Model Evaldt, 
conhecido como Xande, à reeleição 
para a Prefeitura na eleição que se 
aproxima. O atual prefeito buscará 
um novo mandato após decisão da   
convenção do partido, realizada em 
sua residência, na comunidade de 
Arroio dos Mengue.

A chapa de Xande será acom-
panhada por Cátia Lumertz, do 
Republicanos, que foi confirmada 
como sua vice na mesma noite. A 
união entre MDB e Republicanos 
dá origem à coligação “Avança 
Dom Pedro”.

“Essa nova aliança pretende 
fortalecer a continuidade das 

ações e melhorias na cidade, 
apresentando uma plataforma 
que busca dar sequência ao tra-
balho desenvolvido e ampliar as 
conquistas já alcançadas”, confir-
ma o presidente do partido, Jonas 
Schwanck.

Para a eleição proporcional, os 
candidatos a vereadores inscritos 
também por conta da conven-

ção do  MDB são: Cidinei Evaldt 
Hahn (Cidi), Daiane Santos, Ju-
cemar Sumara (Delavi), Luciano 
Lumertz Behenck (Alemão), Na-
tanael (Nhanha), Pâmela Webber, 
Patrícia Lumertz (Pati do Gê) e 
Rogério Vieira. Pelo Republicanos, 
os candidatos são: Fabrício Rau-
pp, Schairon Cardoso e Viviane 
Cunha.

Apoio de deputado estadual e deputado federal
Convenção foi marcada pelo apoio 

que ultrapassam os limites geográficos 
de Arroio do Sal. O Deputado Federal 
Alceu Moreira e o Deputado Estadual 
Luciano Silveira marcaram presença e 
reafirmaram a confiança depositada 
em Diego Quadros e Leonardo Ma-

chado para darem continuidade aos 
bons trabalhos no município.

Moreira se mostra confiante para a 
eleição, pois acredita no potencial dos 
candidatos aprovados durante a Con-
venção. “Eu confio em vocês e confio 
nesse grupo formado por dois gran-

des partidos que têm história para 
continuarmos essa obra prima inicia-
da pelo Governo Bolão e que o MDB 
fez aqui com os partidos coligados", 
destaca o deputado federal e reforça: 
"nós aprendemos o caminho da cons-
trução da nossa cidade!"

“Diego, Leonardo e Bolão, eu rea-
firmo que o sou parceiro de vocês", 
diz Luciano Silveira e acrescenta: "vo-
cês me adotaram como filho de Arroio 
do Sal, saibam que (eu e o Alceu) esta-
remos presentes nesta Eleição.” O de-
putado estadual reconhece os esfor-

ços realizados nos últimos oito anos 
do MDB no Executivo. "Sabemos de 
toda seriedade, transparência e ho-
nestidade, dessa equipe que o Bolão 
uniu e que faz todos os dias Arroio do 
Sal crescer", destaca. (FONTE – Comu-
nicação MDB de Arroio do Sal)

PP terá Eusébio Hahn Rodrigues como candidato 
à prefeito em Dom Pedro de Alcântara

No município de Dom Pedro de 
Alcântara, o Partido Progressistas 
(PP) indicou Eusébio Hahn Rodri-
gues como candidato à prefeito. 
Ele terá Elza Terezinha da Silva Se-
lau (Enfermeira Elza) como candi-
data à vice-prefeita. Além disso, a 
nominata do partido ao cargo de 
vereador terá seis nomes: Alexan-
dre Dimer Webber (Xandão), Dele-
on Hahn Silveira, Marizelia Evaldt 
Hendler, Priscila Ellen Sipp Amaro, 
Rodrigo Idelbrande de almeida (Ro-
drigo Chinês) e Romildo Hendler 
Hahn

Quem também terá represen-
tantes na corrida eleitoral do mu-
nicípio, será o Partido Democrático 
Trabalhista (PDT), que definiu em 
convenção apoio ao PP e indicou 

quatro nomes para concorrer a 
uma cadeira no Legislativo dompe-
drense: Jose Paulo Hahn (Zezinho), 
Mauricio Model Bock, Alcione Eval-
dt Hahn (Tony), Luana Evaldt Hen-
dler. (FONTE – Rádio Maristela)

Eusébio Hahn Rodrigues 
(foto das redes sociais)

Ele terá Elza Terezinha da Silva Selau (Enfermeira Elza) como candidata à 
vice-prefeita. Chapa foi formada contando, ainda, com apoio do PDT
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O Partido Liberal (PL) será 
outro partido que estará na 
disputa pela Prefeitura de 
Arroio do Sal nas eleições 
municipais que se aproxi-
mam. Conforme definido na 
convenção partidária, Paulo 
Roberto Bianchi dos Santos 
será o candidato à prefeito 
em uma chapa pura na corri-

da pelo Executivo, com Fran-
celina Ribeiro de Almeida 
como candidata à vice-pre-
feita. O partido terá ainda 
três candidatos ao cargo de 
vereador (a): Jairo Sérgio Da 
Silva, Nádia Giacomelli Bra-
ggé Dos Santos E Zacarias 
Bueno Vieira.

Assim sendo, Arroio do 

Sal terá quatro candidatos 
à prefeito: Paulo Roberto 
Bianchi dos Santos do Par-
tido Liberal (PL), João Luiz 
do Rocha do Partido Social 
Democrático (PSD), Luciano 
Pinto do partido Republica-
nos e Diego Quadros do Mo-
vimento Democrático Brasi-
leiro (MDB)

Paulo Roberto Bianchi dos Santos 
será o candidato à prefeito de 

Arroio do Sal pelo PL

REGIÃO

Passo de Torres terá cinco candidatos a prefeito

Com informações de 
Rádio Maristela
_________________________

O município lindeiro a Torres já 
em Santa Catarina, Passo de Tor-
res, terá cinco candidatos a pre-
feito da cidade. Conforme apurou 
a Rádio Maristela de Torres, a Si-
tuação política no poder tentará 
se manter a frente do Executivo 
buscando a reeleição de Valmir 
Rodrigues. O atual prefeito do 
município, disputará o cargo com 
Emerson Cardoso Kjillim (Fom) do 
Movimento Democrático Brasilei-
ro (MDB), Roberto Chaves Perei-
ra do Novo, Jeferson Gonçalves 
Martins (Jef/0 do Partido dos Tra-
balhadores (PT) e Eduardo Peres 
Cardoso (Edu) da Federação Parti-
do da Social Democracia Brasileira 
(PSDB) e Cidadania.

 A matéria da rádio torrense 
também informa que, para se 
manter na prefeitura do Passo, 
o PP da cidade terá chapa pura 
com Mateus Stuart Porto, como 
candidato a vice-prefeito. A sigla 
também indicou oito candidatos a 

uma cadeira na Câmara Municipal: 
Alessandra Rosa Da Silva Bueno, 
Alexandre Costa Kjillin (Xandy), Fa-
biano Ramos Lopes (Prof Fabiano 
Bika), Marco Antonio de Almeida 
Miranda (Marcão), Andre Cardo-
so (Deda), Elizangela Coelho Ro-
drigues (Janja), Karini Lummertz 
Colares e Paulo Eduardo Miranda 
Rodrigues (Paulinho Gaiteiro).

MDB compõe chapa com PL 
- A matéria da Maristela reporta 
que o MDB do Passo de Torres irá 
compor a sua chapa com Antônio 
Silveira Machado Junior (Tonhão) 
do Partido Liberal (PL) como can-
didato a vice. O MDB terá ainda 
dez candidatos a vereador (a): 
Adriana Scheffer Teixeira, Alan Mi-
guel Constante, Cristian Santos De 
Souza (Neco), Dorizete Dos Santos 
Porto (Doni), Jéssica Kegellim Viei-
ra, João Batista Lemos Scheffer (Jb 
Scheffer), Lendenbergui Vargas 
Costa (Bergui), Moacir Mello Da 
Rosa, Renan Baltazar De Borba e 
Terezinha Regina Peixoto Krei. A 
sigla do vice, terá nove candidatos 
ao Legislativo: Robison Daitx Rol-

dão (Rob Barbeiro), Jean Carlos Pe-
res Da Silva, Evandro Mota Silveira, 
Alan Savio Indalêncio Da Silva (Alan 
do Pingo), Albani Bittencourt Men-
gue (Alemão da Cachaça), Everson 
Ferreira Da Silva (Menaro), Mar-
ta Helena Do Canto, Jamara Luiza 
Matos Laureano e Ana Paula Rodri-
gues Dos Santos. A coligação terá 
ainda o apoio do Partido Democrá-
tico Trabalhista (PDT).

Partido Novo - O Partido Novo 
será outro que terá chapa pura. 
José Paulo Prates da Silva será o 
candidato a vice-prefeito. A sigla 
terá ainda sete candidatos a uma 
cadeira no Legislativo: Diva Cabral 
Escarrone Rodrigues, Carla Sagaz 
Silva Balbinot, Eduardo José Dias, 
Silvana Ribeiro Pinto dos Santos, 
Eduardo Kras Fernandes (Edu da 
Padaria), Everson dos Santos Vidal 
e Alcimir Provenzzi.

Partido dos Trabalhadores - O 
Partido dos Trabalhadores (PT) 
também terá chapa pura, com 
Otavio Campos sendo o candida-
to a vice-prefeito. A nominata do 

partido terá ainda oito candida-
tos a vereador (a): Adriana Ros-
pa Xavier, Cleusa Baltazar Ferraz, 
Cristiane Valesca Rodriguez do 
Nascimento, Mariela Magali Faller 
(Prof Mari), Amilton Lopes Roldao 
(Patarrão), Laureci Kjillin (Tuisca), 
Osni Jose Cardoso Junior e Flavio 
Marinho.

PSDB & Cidadania com fede-
ração - Por fim, a Federação PS-
DB-Cidadania terá Edu a frente 

da chapa e Jaci Anacleto Eziquiel 
(Jaci) do Partido Social Democrá-
tico (PSD). A sigla do candidato a 
vice, não terá nominata a vere-
ador, enquanto a federação terá 
oito nomes: Ademilson Batista da 
Silva, Ricieri Martins Mengue, Ana 
Lucia Cravo Rodrigues, Guilherme 
da Silva (Guido), Valdernei da Silva 
Fernandes (Vando), Rafael Teixeira 
Caetano (Rafinha), Silvane da Luz 
Castro (Baixinha) e Marileia da Sil-
va Vieira (Léia).

  Para se manter na prefeitura do Passo, o PP da cidade terá chapa pura para a prefeitura

Foto: Vista aérea do Passo de Torres (em Prefeitura Passo de Torres)

Candidatos do PP e MDB vão disputar a 
prefeitura de Três Cachoeiras

Fonte: Rádio Maristela
__________________

A corrida eleitoral em Três Ca-

choeiras colocará novamente, fren-
te a frente, o Partido Progressista 
(PP) e o Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB) em busca de pre-

feitura.  Ambos os partidos apre-
sentaram chapa pura, ou seja, com 
candidatos a prefeito e vice do mes-
mo partido. A situação (Progressis-

tas)  indicou o nome de Fabiana 
Raupp Valim Leffa como candidata 
a prefeita e Cléber Boff Costa (Pi-
tuba) para vice. Já o MDB terá José 

Paulo da Silva Rodrigues (Zé Paulo) 
a frente da chapa e Elisângela Visin-
tainer Santos (Elis) como candidata 
a vice-prefeita.

10 candidatos do PP para concorrer a vereança; Coligação com Republicanos
Para manter a maioria na Câ-

mara Municipal, o PP terá dez 
candidatos a uma cadeira do 
Legislativo: Albaniza Valim Silva 

Zem, Bruna Santos Borges, Gil-
cinara Borges Pereira, Antônio 
Selau Scheffer, Jonas Machado 
Jaeger, José Nilton Paulo Zeferino 

(Zé Preto), Lucas Abel De Souza, 
Marcelo Paulart, Neverton De 
Andrade (Gigante) e Sergio Luiz 
Cardoso Raupp (Serjão). 

A coligação, traz ainda o Re-
publicanos, que terá seis candi-
datos para vereador (a): Gleice-
meri Dos Santos Pereira, Jéssica 

Silva Costa Umpierre, Jorge Boff 
Scheffer, Natanael Da Rosa, Lu-
cas Borges Trisch e Ismael Lentz 
Schwanck.

MDB com oito nomes para buscar vagas ao legislativo
Por outro lado, o MDB terá oito can-

didatos a uma cadeira no Legislativo da 
cidade: Rejane Fiqueiró Do Nascimen-
to, Paulo Roberto Da Silva (Paulinho 

Paulista), José Rones Menezes Oliveira 
(Roni), Fernanda Schardosin Trisch, 

Maria Rosane Godinho Mengue, João 
Batista Neves De Freitas, Zaida Casti-

lhos De Medeiros e Nelson Boff Fer-
nandes (Nelson Terceiro Gole).

PT não se coliga e terá candidatos ao legislativo
O Partido dos Trabalhadores (PT) 

também terá representantes na elei-
ção deste ano no município. A sigla 
decidiu em convenção não coligar 

com nenhum partido na eleição ma-
joritária e disputará somente cadeiras 

no Legislativo, indicando três nomes 
para concorrer: Jurema Justo Mengue, 

Anilton Pichani e Amauri Rodrigues 
Fernandes.
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TURISMO E AS VIAGENS
 MONT SAINT MICHEL - NORMANDIA - FRANÇA

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

Uma das mais fantásticas visões. Não sei se vou conseguir descrever o que se vê na chegada

ao famoso Mont Saint Michel, mas vou tentar…

O caminho até lá é fácil, de uma ampla e bem sinalizada auto estrada se chega a uma estrada

regional estreita e sinuosa que passa por pequenos e simpáticos povoados. A estrada passa ao

lado das janelas das casas (literalmente), que parecem estar na região há muitos anos, desde

muito antes da construção da própria estrada. Na paisagem campesina surge, imponente, um

monte que lembra um castelo, e quanto mais nos aproximamos mais imponente ele se torna.

Ele parece flutuar em meio às águas. Uma cidadela e uma abadia incorporados ao monte, de

longe, parecem ser uma coisa só. De perto ainda mais incrível. Este é o Monte São Miguel ou

Mont Saint Michel.

O monte Saint Michel ficou famoso, e conhecido, no Brasil pelo filme “Ponto de mutação”

(Mindwalk, filme americano/1990). No filme, o monte Saint Michel serve como pano de fundo

para a trama, porém mostra uma das peculiaridades do lugar, a subida da maré. Essa

movimentação das águas faz com que ele fique isolado parecendo uma ilha (que na verdade é)

e realmente é uma atração a mais deste lugar. A diferença entre as marés baixa e alta pode

chegar a 15m.

Diferentemente do que se imagina à primeira vista, o monte não é um castelo, lá nunca viveram

reis e rainhas, mas sim monges beneditinos e peregrinos. A região murada abriga um vilarejo

medieval, um mosteiro e uma magnífica abadia que dá nome ao monte. 

O início do Monte Saint-Michel remonta ao século VIII. Segundo a tradição, Aubert, então bispo

de Avranches, teria construído no ano 708 a primeira igreja a pedido de São Miguel Arcanjo. A

pequena capela sobre o rochedo se tornou ponto de peregrinação e deu origem a uma vila

medieval. Ao mesmo tempo, monges beneditinos se mudaram para o local e deram início a um

monastério. A igreja ganhou novas instalações no século XI e foi ampliada no século XII.

Apenas no século XIII - com a ajuda de Felipe Augusto, então rei da França - o local recebeu

fortificação e foi dado início à construção da atual abadia. O prédio, construído para

homenagear São Miguel Arcanjo, tem importância não só religiosa, mas também militar. O

conjunto formado pelas muralhas que envolvem o Monte Saint-Michel resistiu a várias

investidas do exército inglês durante a Guerra dos Cem Anos, se tornando importante símbolo

de luta e resistência para os franceses. Logo após a Revolução Francesa, o local chegou a

funcionar por quase 100 anos como prisão. No entanto, desde 1979, o Monte Saint-Michel é

considerado Patrimônio Mundial da UNESCO. Hoje, o local busca, com grandes obras de

restauração, retomar todas as características originais. Até mesmo o efeito da maré, prejudicado

pelo aterro da região para pasto, passa por processo de recuperação. As águas, que já não

mais encobriam o entorno da rocha, estão de volta. E com elas o espetáculo das marés. 

Ao passar o portão de entrada, que permanece aberto as 24 horas do dia, você passa a se

sentir dentro de um filme medieval, pois o local preserva essas características em meio a lojas,

restaurantes, hotéis e moradias. Embora imponente, o intramuros não é tão grande assim, mas

você pode ficar horas subindo e descendo escadas, observando a paisagem do alto dos vários

mirantes, entrar e sair de becos por todo o vilarejo e, também, conhecer a famosa Abadia que

fica no topo do monte pelo custo de R$ 55,00 por pessoa. Alguns turistas vão além disso

fazendo incursões (guiadas) pelas areias, até certo ponto movediças, no entorno do monte.

O Mont Saint Michel fica na fronteira da Normandia com a Bretanha, a cerca de 350 km de

Paris. Pode-se chegar até lá de carro ou de trem e ônibus combinados, não existe nenhum

transporte público que ligue diretamente Paris a Saint-Michel, mas existem excursões do tipo

bate-e-volta. 

Vale a pena ir até lá, certamente será uma viagem inesquecível.
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